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Miembros de la Corporación Municipal y de la Cámara de Comercio estudiaron ayer la peatonalización de diversos 
puntos de la ciudad. lumbreras

Habrá aparcamiento subterráneo en el Grande

Ayuntamiento y comerciantes estudian 
la peatonalización de varias zonas de 
Avila

Concedidos por la Junta de Castilla y León

12 millones de pesetas para 
abrir el centro de subnormales 
de la Diputación en Avila

La Cámara de Comercio de 
Avila se va a encargar de 
conseguir, en el plazo de 20 
días, el capital necesario para 
la construcción de un apar
camiento subterráneo en la 
plaza de Santa Teresa, con el
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Nuevos interrogantes sobre el 
funcionamiento de la 
Delegación de Educación y 
Cultura

Quienes entendemos nues
tro trabajo “no como especu
lación sino como un intento 
de informar con la mayor 
objetividad posible” (César 
Estrada al director de EL 
DIARIO DE AVILA), volve
mos a formular hoy una serie 
de preguntas sobre el funcio
namiento de la Delegación 
Territorial de Educación y 
Cultura de Avila y el “Esti
val 84”. El actual delegado 
continúa asesorándose de una 
persona a la que la Consejería 
retiró su confianza; otra per
sona, sin ser funcionario y 
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que se completaría la obra de 
remodelación, sin prescindir 
de lugares de estacionamiento 
para vehículos. A esta solu
ción se llegó anoche en la 
reunión mantenida eri el 
Ayuntamiento entre los re

tener relación laboral con la 
Delegación, tiene responsabi
lidades y recibió entre el 17 de 
agosto y 3 de octubre más de 
700.000 pesetas para activida
des culturales y la situación de 
las cuentas del “Estival 84”, 
que el delegado considera sa
tisfactorias, no lo es tanto 
para quienes en esta fecha 
siguen sin cobrar. En cuanto a 
la reestructuración de la Dele
gación, cuyo plazo se ha pro- 

' rrogado hasta el 31 de marzo, 
contribuye a que no todo esté 
tan en orden como se pre
tende hacer ver. Página 16 

presentantes de los grupos 
políticos CDS, PSOE y Gru
po Popular y miembros del 
Comité Ejecutivo de la Cáma
ra de Comercio.
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La Directiva de la Confederación Castell an o-Leon esa de la Construcción se reunió en Avila. lumbreras

Según los empresarios castellano-leoneses

£1 paro es alarmante en la construcción
En los locales de la Federa

ción de Empresas dé la Cons- 
Vucción y Obras Públicas de 
.5vila, se reunió, en sesión de 
trabajo, la Junta Directiva de 
la Confederación Castellano- 
Leonesa de la Construcción, 
bajo la presidencia de su titu
lar Miguel Marbán Morala.

Abrió la sesión el presiden
te de la Federación Abulense, 
Elías Segur, dando la bienve
nida a los asistentes y agra
deciendo haya sido Ávila la 
primera provincia en servir de 
punto de reunión a dicha 
Confederación que, en lo su
cesivo, irá reuniéndose en ca
da una de fas provincias que 
están encuadradas en la Co

, El presidente de la Dipu
tación Provincial, Jesús Ter
ciado, se reunirá en la tarde 
de hoy coq el director pro
vincial de Educación, presi
dente de Pronisa, director 
provincial del Inserso, dele
gado territorial de Sanidad, 
secretario e interventor de la 
Diputación, y presidente de 
la Comisión de Bienestar 
Social de la Corporación 
Provincial, a fin de procurar 
la apertura del nuevo Cen
tro de Subnormales de Avi
la, dado que se ha obtenido 
una subvención de doce mi
llones de pesetas de la Junta 
de Castilla y León, para 
amueblamiento y manteni
miento del mismo. De lle
garse a un acuerdo en la 
mencionada reunión, se 
abriría un módulo de veinti
cinco unidades y las aulas de 
externos, con lo que podrían 
acogerse en dicho Centro a 
los enfermos a cargo de 
Pronisa y se encontrarían en 
régimen de externos los ac
tualmente asistidos en el 
Centro “Espíritu Santo”, de 
la calle Vallespín, que no 
reúne las condiciones nece

munidad Autónoma de Casti
lla y León.

En la reunión se trataron 
gran número de temas de 
candente actualidad del sec
tor construcción y obras 
públicas que se encuentra en 
el momento más bajo de su 
actividad desde el año 1950, 
con una cifra alarmante de 
paro, dándose la circunstan
cia de ser este un sector en el 
que por cada puesto de traba
jo propio se crean 2,7 puestos 
de trabajo inducidos, con lo 
cual podría solucionar, de re-; 
cuperar su actividad, más del 
60% del problema de paro 
total. 

sarias para este tipo de 
alumnos.

Asimismo el presidente de - 
la Diputación Provincial se 
reunirá en la tarde de hoy 
con el director provincial del 
Insalud, para intentar llegar 
a un acuerdo en relación con 
el concierto que tienen fir
mado y de ser así, proceder 
a su actualización.

Por otra parte, a las cinco 
y media de la tarde del 
próximo viernes, en la sala 
de juntas del Palacio Pro
vincial habrá sesión de Ple
no Ordinario, correspon
diente al presente mes. Entre 
los asuntos a destacar en el 
orden del día, que consta de 
16 puntos, encontramos los 
correspondientes a la res
tructuración de das Comi
siones Informativas y a la 
financiación de las obras de 
la última fase del Torreón de 
los Guzmanes, que supone 
un importe de 85 millones 
de pesetas. Asimismo se de
batirá sobre Planes Provin
ciales y se dará cuenta de los 
dictámenes de la Comisión 
de Urbanismo.

Asimismo se plantearon 
cuestiones y aportaron solu
ciones sobre la financiación 
de viviendas, inversiones a 
realizar para la revitalización 
del sector además de analizar 
el proyecto de Ley de Garan
tías de la Edificación, la fisca
lidad de la vivienda así como 
perspectivas de la negociación 
laboral para el año 1985, la 
próxima celebración de Cons- 
trumat-85, etc.

Se nombró a los represen
tantes de cada provincia para 
formar parte de las ponencias 
técnicas de urbanización y 
para otros organismos con los 
que la Confederación mantie
ne relaciones directas.
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"Te acuerdas de los días pasados y te lamentas. 
¡"Alégrate más bien de todos los días buenos que 
te depara el porvenir!

(Rabindranath Tagore)

Crisis regional en AP

El ocaso de la laguna de Gredos
Por ANTONIO MOHEDANO DEL CASTILLO (*)

Buena la armó Manuel Fraga 
en León, ciudad en la que el 
domingo último presididó la 
clausura del congreso provincial 
de Alianza popular. Están en 
aquella provincia los ánimos 
exaltados por obra y gracia de la 
cuestión autonómica. El alcalde 
de la capital leonesa, que se pasó 
de UCD a los independientes y 
después ingresó en Alianza Po
pular, no ha sido nunca partida
rio de la autonomía castellano- 
leonesa. Su tesis es la de que 
León debe estar sólo, porque 
para eso tuvo leyes antes que 
Castilla leyes, como canta el 
himno leonés.

El alcalde Juan Morano Masa 
hace de las suyas y, de vez en 
cuando, organiza sus cirios. Ni 
siquiera en el Ayuntamiento de 
la capital leonesa ondea la ban
dera de la Comunidad Autóno
ma, sino dos de León y, en el 
centro, la de España. Pues bien, 
Manuel Fraga, desoyendo las de
claraciones de su secretario ge
neral y de otros miembros de su 
partido, dijo que la autonomía 
castellano-leonesa, no es hecho 
cerrado y que el partido "está en 
libertad en esta cuestión”.

Bastantes problemas ha teni
do esta Comunidad, desde sus 
inicios, por culpa de los intere
ses pseudoautonómicos dé de
terminados dirigentes que que
rían convertirse en las máximas 
autoridades —de hecho o de 
derecho— de sus lugares de ori
gen. Y dos casos concretos son 
los que han vivido Segovia y 
León. Por culpa de unos afanes 
provinciales, estuvieron a punto

• PITOS de policía municipal en 
pleno atasco circulatorio para la 
Corporación Municipal abulen
se, responsable del nuevo aspec
to que presentará el monumento 
existente en la escalinata de la 
Casa Consistorial, ya que habien
do decidido cambiar los nom
bres de los caídos en la guerra 
civil que en aquél se encontra
ban. por una breve historia de 
Avila, han encargado la redac
ción del texto a una persona con 

de echarlo todo al garete. Menos 
mal que el Tribunal Constitucio
nal ha dicho la última palabra, 
pese a lo que el presidente alian
cista y el alcalde leonés digan.

Ya se sabía que en los asuntos 
autonómicos no andaba Alianza 
Popular muy segura del camino a 
seguir. Y ahí mismo están las 
pruebas. Mientras Verstrynge di
ce que lo de León y Castilla ya 
está resuelto, viene Manual Fra
ga y opina todo lo contrario. 
Mientras desde otras provincias 
castellano-leonesas los dirigen
tes aliancistas piden a los con
servadores de León ün cambio 
de actitud, el alcalde de la capi
tal del Viejo Reino insiste en 
arremeter contra todo lo que 
signifique la Comunidad Autó
noma de Castilla y León y, de 
palabra y de hecho, desprecia 
olímpicamente al presidente de 
la Junta, al titular de las Cortes 
regionales y a todas las autori
dades castellano-leonesas. Ma
nuel Fraga ahora ha venido a 
echar leña al fuego.

Y la llama ya ha quemado a 
algunos. El secretario regional 
de Alianza Popular en Castilla y 
León, el procurador por Palencia 
Antonio Martín Beaumont, ha 
dicho que dimite, que no está de 
acuerdo con lo que ha dicho don 
Manuel y que hay que ser más 
respetuosos con las institucio
nes regionales. Esta dimisión 
puede arrastrar a otros políticos. 
Lo dicho, Manuel Fraga lá ha ar
mado buena con apoyar a un 
alcalde frente a su secretario 
general y al secretario regional.

JOSE MANUEL SERRANO

méritos suficientes para ello, pe
ro olvidando negligentemente 
que el Ayuntamiento tiene un 
cronista oficial de su historia 
designado al efecto, como ocu- 
ne en numerosos municipios 
españoles. Cuando menos se 
puede considerar el hecho como 
una falta de ética municipal sus
ceptible del reproche que, sin 
duda, no hará la persona ofen
dida.

Hace cerca de sesenta años 
(en 1928) la revista montañera 
ALPINA (editada por el Club 
Alpino Español) publicó un ar
tículo de su fundador y presi
dente Manuel G. de Amezúa 
con el mismo título, tan miste
rioso como alarmante, que en
cabeza estas líneas.
■ Dicho artículo se refería a 
los estudios y proyectos reali
zados por el ingeniero de Cami
nos Emilio Azarola para las 
obras de represamiento y em
balse de las aguas del Circo de 
Gedos (con la consiguiente de
saparición de la Laguna), y para 
el aprovechamiento de las mis
mas con fines agrícola de riego, 
e industriales de central eléc
trica, tanto en la vertiente norte 
(que es su natural desagüe) 
como en la sur, y en este se
gundo caso mediante la exca
vación de un túnel de canali
zación bajo la muralla rocosa 
del Cuchillar de los Hermani
tos,, con salida a la garganta 
Blanca y llegada de las aguas 
en impresionante salto (mayor 
en esta vertiente que en la 
norte) a tiefras de Candeleda.

En el artículo citado se des
cribían minuciosamente (in
cluso con croquis) todos los 
detalles de este impresionante 
proyecto de ingeniería hidráu
lica de Emilio Azarola. Proyec
to que al fin no llegó a realizar
se, ignoramos si por la magni
tud y dificultades técnicas de 
la obra, por su elevado coste 
económico, o incluso por los 
avatares políticos que siempre 
condicionan obras de esta en
vergadura, avatares en éste caso 
sobrevenidos un'par de años 
después (en 1931), con la con
siguiente mutuación de perso -, 
ñas, organismos, etc. Pudo 
también tener el proyecto sus 
detractores por unos u otros 
motivos, pero en cualquier ca
so no se llevó a efecto, y no 
sabemos si para siempre quedó 
en el olvido.

Esta no realización del pro
yecto. ¿fue para bien o para 
mal? Habrá opiniones para to
dos los gustos, pero para los 
amantes de la montaña sin duda 
fue para bien el que las cosas 
quedaran como estaban, y co

mo están, con el maravilloso 
Circo de Gredos en sus condi
ciones' naturales. No faltará 
tampoco quien piense lo con
trario, con el sentido que ca
racteriza al moderno avance 
Tecnológico.

Yo pregunto al respecto: 
¿dónde están las fronteras y los 
límites precisos entre lo que 
puede ser bueno y provechoso 
para el avance tecnológico, y 
puede ser sin embargo nocivo, 
perjudica! o destructor de 
nuestro habitat natural? Sin 
duda, los medios y recursos 
naturales deben ser utilizados 
en provecho,y beneficio del 
hombre y sus necesidades, pe
ro con un límite (siempre difícil 
de establecer) para no romper y 
destruir, no ya la simple estéti
ca y belleza natural, sino las 
propias fuentes de esos recur
sos.

Estamos hartos de ser testi
gos de daños irreparables cau
sados a la naturaleza, de agre
siones ecológicas que, son pre
texto de saludables fines (cuan
do no de intereses, avaricias y 
egoísmos inconfesables), han 
terminado por destruir parte de 
nuestro habitat natural y parte 
de las fuentes de nuestra vida.

La realización de proyectos 
de este tipo debe guardar y 
respetar el necesario equilibrio 
entre esas dos escalas de valo
res: el aprovechamiento y be
neficio humano, y el mante
nimiento de las condiciones 
naturales y ecológicas vitales.

Con independencia de las 
anteriores consideraciones so
bre este ambicioso proyecto no 
realizado, yo me he decidido a 
escribir estas líneas, no sólo 
pór la curiosidad que pueda 
revestir esta antigua noticia de 
nuestro Gredos, sino por una 
profunda reflexión que ahora 
nos venimos haciendo algunos 
montañeros que frecuentamos 
el Circo de Gredos y su famosa 
laguna.

La reflexión es la siguiente: 
el ocaso o desaparición de la 
laguna de Gredos, que no llegó 
a producirse hace algunos 
años por un ambicioso plan de 
aprovechamiento hidráulico, 
¿no se producirá ahora, o den

tro de muy poco tiempo, bajo 
los montones de basura que 
dejan abandonada los excur
sionistas? Si así fuera, ¿no hu
biera sido mejor que ya enton
ces se realizara, o que ahora se 
realice, aquel primitivo proyec
to de embalse, antes de que la 
laguna desaparezca por otros 
tan tristes y sucios motivos?

Si entre todos no evitamos el 
triste y desagradable espectácu
lo de la basura (que lógicameñ- 
te se produce en la época esti
val, con la mayor afluencia de 
excursionistas “no montañe
ros”), no sólo nos quedaremos 
sin laguna, sino que además 
nos quedará el remordimiento 
de no haber aprovechado sus 
aguas para beneficiosos fines 
hidráulicos, agrícolas o indus
triales.

Puestos a quedamos sin la
guna, y que el grandioso Circo 
de Gredos pierda algo de su 
natural conformación y belleza 
(siempre nos quedaría en lo 
alto sus hermosos riscos), me
jor es que lo perdamos en aras 
de un sano progreso industrial, 
que no en aras de la basura, de 
la suciedad, y de ese “falso 
progreso” de una sociedad ca
da vez más egoista, mas cómo
da y consumista, menos civili
zada.

Luchemos todos, y particu
larmente quienes tienen en sus 
manos los medios políticos y 
económicos- necesarios, para 
evitar el triste espectáculo ve
raniego de estos últimos años, 
que va en aumento y es cada 
vez más ofensivo, físicamente 
para la montaña y moralmente 
para nosotros: el espectáculo 
de la basura, de esa basura que 
destruye y contamina nuestras 
limpias aguas de Gredos.

Aguas de Gredos, por otra 
parte, de cuya calidad los mis
mos que la degradan serán sin 
duda los primeros en protestar 
y quejarse cuando las utilizan, 
las consumen o las beben, có- 
módamente sentados en_sus 
confortables hogares.

(’) Antonio Mohedano del Cas
tillo es montañero del Grupo 
ALMANZOR de Avila.

Castilla y León 
y la autonomía

El pasado martes día 15, en 
Salamanca, el presidente de la 
CEO, manifestó que Castilla y 
León pueden ser la gran sacrifi
cada con el ingreso de España en 
la C.E.E. Parece ser que, como 
/luchos ciudadanos, el señor 
Cuevas no conoce el pasado, 
presente y futuro de nuestro 
pueblo, que es el de llevar, desde 
hace cientos de años, sufriendo 
un continuo expolio, a que nos 
han llevado los gobernantes del 
Estado amparándose en la indi
ferencia (pasotismo) de sus ciu
dadanos y políticos, propiciando 
con ello a ver con dolor cómo 
nuestros hijos, hermanos y ami
gos tienen que abandonar su 
tierra para buscar un puesto de 
trabajo allí donde el Gobierno 
los ha creado con los ahorros de 
nuestro pueblo.

Lo verdaderamente preocu
pante es que con la tal llamada 

democracia se nos ha mutilado 
(Rioja, Cantabria) por la dictadura 
de nuestros políticos (ya que no 
se consultó al pueblo como en 
Andalucía), siendo el P.S.O.E. desde 
el poder que con la separación 
del día de Villalar que es el 
punto de mayor identidad de 
C. y L. con C. La Mancha creados 
conmemoraciones para separar
nos.

0 Castilla se levanta exigiendo 
que nuestros representantes po
líticos sean castellanos verdade
ros (no de carnet), y no represen
tantes de sus correspondientes 
partidos, que ante la constante 
indiferencia con que se nos trata 
hagan valer su voz en defensa 
del pueblo que les eligió o con
tinuaremos siendo un pueblo de 
emigrantes en un continuo pro
ceso de retraso con el resto de 
España y de Europa.

Como dijo don Claudio Sán
chez Albornoz q.e.p.d. “CASTI
LLA HIZO A ESPAÑA y ESPAÑA’ 
LA DESHIZO”, pero habrá que 

añadir, por no haber tenido ver- 
dederos políticos, que su primer 
mandamiento sea su pueblo y no 
la orden de su partido corres
pondiente. A. G.*S.

Calles oscuras
Sr. Director de El Diario: 

Por si lo tiene a bien, le 
ruego que publique estas lí
neas dirigidas a quienes' co
rrespondan. ■

Como ciudadano abulense 
residente aquí, me gusta pa
sear, por las noches, por las 
calles del casco antiguo. Con 
demasiada frecuencia, me en
cuentro con farolas rotas, 
otras que no lucen y rincones 
de lo más sombrío.

Yo no sé, señor director, si 
es que el Ayuntamiento de la 
ciudad no tiene presupuesto 
para reponer las bombillas 
que se rompen y para reparar 
las que están fundidas.

Pedro Ruiz
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“El poder y la conciencia”, una obra 
densa, expuesta en un lenguaje preciso 
Tres influencias abulenses en el pensamiento de Olegario 
González de Cardedal
Avila. Eduardo Tejero Robledo.

El poder y la conciencia (Ros
tros personales frente a poderes 
anónimos), por Olegario GON
ZALEZ DE CARDEDAL, Prólogo 
de Pedro Lain Entralgo, Espasa- 
Calpe, Madrid, 1984. “Premio Es- 
pasa-Calpe de Ensayo, 1984).

Todo libro de Olegario —elec
to para la Real Academia de 
Ciencias Morales y Políticas—, 
es noticia grata. ¿Pero este “Pre
mio de ensayo” sería una maciza 
construcción sólo apta para mi
norías?

Con prevención abordé el li
bro y, ciertamente, es obra densa 

.pero con doble atractivo: expo
ner y dilucidar cuestiones que 
interesan vivamente en nuestros 
días, y ofrecerías en un lenguaje 
preciso y luminoso, estilo trans
parente que ya es constante en el 
autor.

Es sorprendente el talento de 
GONZALEZ DE CARDEDAL: ca-^ 
paz de elaborar una sistemati-’ 
zación germánica en Jesús de 

' Nazaret, y arraigado entre sus 
gentes, meditar una y otra vez 
con agudeza sobre las realidades 
y carencias hispánicas, y pre
sentar la obra y la conducta de 
españoles vivos y muertos, y no 
la hipercrítica demoledora al 
uso.

Por El poder y la conciencia 
-3que tiene un subtítulo signi
ficativo: Rostros personales 
frente a poderes anónimos—, 
corre una reflexión en torno a la 
integración de la persona en el 
grupo (Estado, partido,, club, so
ciedad anónima...), y la necesi
dad de libertad personal. Plantea 
cuestiones de ética civil, moral, 
civil y moral cristiana. Cultura y 
Trascendencia. Finalmente traza 
el perfil de una docena de es
pañoles:

“Filósofos y poetas, pastores y 
novelistas, monjes de soledad y 
viajeros de Europa, todos vienen 
de esa común alma madre, la que 
piensa y la que muere, la sonora 
y la silenciada, la que nos per
tenece a todos y la que ellos 
abrieron a la concordia por su 
creatividad, por su confianza y 
por su silencio de hombres ver
daderos”.

(Introducción, p. 17).
Son estos retratos:

¡ 1.—Miguel de Unamuno: La

Espasa-^ Mañana

Olegario González de Cardedal

El poder 
y la conciencia

Portada del libro de Olegario González de Cardedal

pasión por el hombre.de carne y 
hueso.

IL—José Ortega y Gasset: 
La altura de Europa.

III.—Alfonso Querejazu 
Urriolagoitia: La santidad de la 
inteligencia.

IV.—Esteban Marbella: De
sangrados y desconocidos.

V.—Luis Felipe Vivanco: La 
humildad de ser poeta.

VI.-Antonio Mingote: Hu
mor y seriedad.

VII.—Vicente Enriquey Ta
rancón: Fe y ciudadanía en Es
paña.

VIII—Salvador Espriu: Tie
rra piadosa y grande, nuevo cielo 
de Sepharad.

IX.—Xavier Zubiri: La ver
dad, destino del hombre.

X.—Gonzalo Torrente Ba
llester: Recreación de España.

El poder y la conciencia es 
de un prestigioso autor abulense 
que sabe de niños yunteros y 
del desamparo del hombre rural, 
ante cuya menesterosidad será 
difícil el lucimiento de los po
líticos.

Además, Avila va y viene por 
tres incorporaciones claves:

1. Alfonso Querejazu: isla 
de cultura europea en nuestra 
ciudad: vigía y guía de tantos; 
animador de las Conversacio
nes Católicas de Gredos.

“Lina vida silenciosa y carente 
de pretensiones que ha aportado 
m’ás conciencia a España en los 
últimos cuarenta años, que mu
chas instituciones, autoridades y 
potestades”, (p. 167).

2. Esteban Marbella: insó
lita la presencia de este serrano 
abulense, pastor manco y tras
humante, cuya patética crónica 
relata Olegario con un argot es
pecífico y entrañable. Esteban 
Marbella es paradigma de los 
hombres en soledad, de los de
sangrados y desconocidos.

“Yo reclamo ante todos los 
españoles memoria para aqué
llos cuya pobreza y soledad, san
gre y silencio, han sido el puente 
por el que ha pasado mucha de la 
riqueza, de la democracia y de la 
paz para la nueva España”, (p. 
192).

3. Luis Felipe Vivañco: poe
ta que se atrevió a decir:

“No se lee impúnemente a 
Rimbaud, ni a Corbière. No se lee 
impúnemente a Velaine, ni a 
Montale, ni a Ungaretti, ni a 
ningún poeta auténtico. Todos 
ellos poseen la cualidad de hacer 
daño de veras, como los evan
gelios”. (Diario).

Vivanco participó activamen
te en las Conversaciones Ca
tólicas de Gredos.

Sus estancias en Avila son 
frecuentes. Sus alusiones y re
sonancias poéticas, continuas.

“Vivanco fue uno de esos hom
bres que viven, piensan, crean y 
desaparecen en silencio. Creó 
unas pocas palabras verdaderas, 
dejó trasparecidos los paisajes 
que miró...” (p. 196).

“Avila como tierra y Avila co
mo alma, como aposento de va
caciones ocasionales, es su mo
rada permanente. La luz que es
talla de sus sierras y el alma que 
mana de sus venas”, (p. 211).

Esta presentación, que no crí
tica (reseñadores y críticos tiene 
la cultura que sabrán responder) 
es, sin duda, torpe reflejo de un 
libro incisivo actualísimo y es
crito con suma belleza.

Invito a leerlo y a comprobar si 
es lúcido y gratificante.

“Quien tiene memoria tiene 
esperanza: quien sabe de sus 
orígenes sabe de sus fines; quien 
ama la historia de su patria no 
repite sus errores ni sus esfuer
zos vanos”, (p. 355).

Inseparables 1 
compañeros

El ser humano se ha acos
tumbrado, como los caraco
les, a llevar la casa a cuestas, 
sólo que a la inversa. Difí
cilmente nos desplazamos 
un kilómetro sin el vehículo, 
unido a nosostros como un 
caparazón defensivo contra 
las inclemencias del tiempo, 
las premuras que nos opri
men, nuestra incapacidad fí
sica para servimos de las pro
pias extremidades inferiores. 
Quizás un día, los sociólogos, 
tan preocupados por analizar 
el comportamiento humano, 
se dediquen a estudiar el nú
mero de hectómetros o me
tros que en condiciones nor
males somos capaces de ha
cer sin recurrir a las cuatro 
ruedas movidas por conta
minantes hidrocarburos. Pro
bablemente los haya que no 
sean capaces ni de llegar al 
hectómetro, aunque sean po
cos también los que superen 
el kilómetro. Son las cosas, de 
la modernidad y el confort, 
aliadas con lo superfluo y la 
pereza.

Pero mire usted por dónde, 
un día, el Ayuntamiento de 
nuestra capital decide, casi 
por decreto, convertimos a 
los abulenses en caminantes, 
borrar los coches de los apar
camientos y retirarlos de las 
zonas céntricas, para que el 
ciudadano de a pie pueda 
encontrar en ellas el sosiego 
y esparcimiento desterrados 
por las exigencias de la in
humana vida moderna. Qui
zás otro día los coches, hasta 
ahora' inseparables compa
ñeros, empiecen a caer en 
desuso como en su momento 
cayeron en desgracia las ga
naderías y sean retirados, al 
igual que los establos y cua
dras, a las partes más alejadas 
de los núcleos urbanos. Todo 
lo que en la historia ha pa
recido en una época el no va 
más de superación y sofis
ticación, al cabo de los años 
se torna obsoleto y se deja 
apartado como recuerdo para 
un museo de antigüedad, su- | 
plantado por las últimas in- 1 

. novaciones de la ciencia y de 
la técnica, que no cesan. Es
toy hablando en serio.

Claro, que cabe plantearse 
una solución intermedia co- 

. mo podrían ser las bicicletas; i 
pero no me conforma en la 1 
imaginación un hombre oc- j 
cidental imitando a los chi- j 
nos. Maximiliano |

OCASIONES 
DEL LEON :

NUEVO DOMICILIO 
SOCIAL

JUNTO AL AMBULATORIO, S.S.
C/ AVDA. DE JOSE ANTONIO, 28

TELEFONO: 22 50 89 - AVILA -

¡DISFRUTE DE UN 
DOBLE PLACER!

Tenga por el mismo pre
cio COCHE y MOTO
CICLETA.
Compre un vehículo de ocasión 
en diciembre, enero, febrero o 
marzo y entrará en el sorteo ante 
notario de un

CICLOMOTOR 
PUCH/CONDOR

Además nuestros vehículos de 
diferentes marcas y modelos, es
tán revisados, garantizados y con 
nuestras facilidades de pago.

MOSA
PEUGEOT TALBOT 

Teléfono: 2 2 05 00 
C* Villacastín-Vigo, kp. 111 AVILA

(a(iSSSfi&!3S,SJk.

CAZADORAS
REYES CATOLICOS. 8 

AVILA

ACUPUNTURA
Aurículo y electropuntura

Juan Ignacio González 
de Vega Pomar

Emilio Suárez Sánchez
Consulta (tardes) previa petición de hora 
C/San Juan de la Cruz, 14. Telf.; 221618 AVILA

C.M. N.*. 45

LUIS AGÜERO
ORTOPEDICO

Hacemos plantillas ortopédicas a 
la medida, Gran surtido en calza
do especial para plantillas. Te
nemos zuecos anatómicos de to

dos los anchos.
Avda, da Portugal, 14 

Teléfono: 21 23 40 - AVILA

Doroteo Jiménez 
Jiménez

MEDICO DENTISTA

RAYOS X
Reyes Católicos, 29 - 1.®

Teléfono: 21 12 08 - AVILA
C.M. Núm. 7
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Én tomo a una mesa. Ayuntamiento y Cámara de Comercio hablaron de estacioryfmientos
LUMBRERAS

Enrique Ventero explica a los comerciantes algunos aspectos de las remodelaciones
LUMBRERAS

La Cámara de Comercio buscará el capital 
necesario para él aparcamiento subterráneo
del Grande
Avila. Maximiliano Fernández

La Cámara de Comercio e In
dustria de Avila se va a encargar de 
buscar el capital necesario para 
hacer un aparcamiento subterrá
neo en la Plaza de Santa Teresa, 
que sustituya los que van a desa
parecer con la peatonalización 
según el acuerdo al que llegaron 
ayer los responsables municipa
les de los tres partidos represen
tados en el Ayuntamiento y los 
representantes de la citada Cá
mara. El plazo que se ha dado al 
presidente de la Cámara. José 
Tomás Rodríguez para encontrar 
ese capital, concluye el día 12 de 
febrero. Una vez reunido el dine
ro necesario, se encargaría por 
parte de los colaboradores o par
ticipantes en la sociectad que se 
cree al efecto, la construcción 
del aparcamiento subterráneo 
de unas 100 ó 120 plazas, a una 
empresa, poniéndose de acuer
do con el Ayuntamiento para- la 
explotación del mismo.

Mientras tanto, la corporación 
seguirá adelante con sus proyec
tos de peatonalización de la Pla
za de Santa Teresa, Plaza de Italia, 
Plaza del Ejército, calle de Estra
da y Mercado Chico, realizando 
los trámites oportunos y ponién
dolos en marcha sucesivamente, 
no al tiempo.

En la reunión se puso de ma
nifiesto, que para sustituir estos 
aparcamientos, se piensa en 
otros alternativos como pueden 
ser el de la Plaza de Fuente el Sol, 
plaza del doctor Benigno Loren
zo Velázquez, cuartel de la Guar
dia Civil, etc., aparte de recono
cer la existencia de los privados 
como el de la Caja Rural, con 160 
plazas o el que se va a cons
truir, de 80 plazas, en el edificio 
que se está levantando en la 
plaza del Ejército. También se 
cuenta con el proyecto de hacer 

móviles un conjunto de aparca
mientos, hasta ahora fijos, que 
eran ocupados desde primera 
hora de la mañana por oficinis
tas y funcionarios, sin dejar es
pacio a los que temporalmente 
podían necesitarlos para realizar 
alguna gestión. Estos aparca
mientos móviles serán regulados 
mediante el sistema de parquí
metros o sistema hora, etc.

VOLUNTAD DE 
ENTENDIMIENTO

La reunión entre representan
te de los partidos políticos y de la 
Cámara de Comercio se prolon
gó desde las 8 dé la tarde hasta 
pasadas las 10, interviniendo la 
práctica totalidad de los asisten
tes, que expusieron sus puntos 
de vista, en un deseo de lograr el 
mejor entendimiento posible.

Abrió el acto el alcalde de la 
ciudad, Mario Galán, quien ex
plicó que el encuentro había 
sido solicitado por- la' Cámara, 
respondiendo gustoso el Ayun
tamiento a la solicitud, en su 
política de puertas abiertas, por 
entender que están dispuestos a 
estudiar las alternativas posi
bles, con la mejor buena fe y 
voluntad de servir a los ciudada
nos, que habían sido igualmente 
las inspiradoras del proyecto.

EL APARCAMIENTO 
MODIFICARIA EL PROYECTO

El arquitecto redactor del pro
yecto de remodelación, Ignacio 
Paradinas, explicó a continua
ción su trabajo, partiendo de los 
condicionantes impuestos por el 
Ayuntamiento, tales como el de 
la peatonalización, manteni-. no clarificar qué se va a hacer 

. con los coches”. En otro momen-miento de una sola dirección en 
la circulación, etc. Se contaba 
con la aportación de un 100 por 
100 por parte de la Junta de

Castilla y León, al costo de la 
obra, que no puede superar los 
15 millones de pesetas. Con es
tos condicionantes elaboró el 
proyecto, del que dimos cuenta 
en EL DIARIO DE AVILA, según 
él mismo señaló, en base a tres 
alturas, recuperando el pretil an
terior, instalando un estanque 
central, convirtiendo en peato
nal el 80 por 100 del espacio 
existente, etc. El Ayuntamiento 
dió su visto bueno al proyecto, 
explicando-que formaba parte de 
otro más ambicioso de remode
lación de toda la circulación en 
el que se ganarían espacios para 
el estacionamiento. En la elabo
ración, Ignacio Paradinas tuvo 
errcuenta la idea con la que ganó 
el concurso de 1981. En otro 
momento de la reunión y ante-la 
alternativa de la construcción 
del aparcamiento subterráneo, 
Ignacio Paradinas explicó que 
era perfectamente posible ha
cerlo pero que cambiaba sustan
cialmente su proyecto, hasta te
nerlo que hacer nuevo, ya que 
tenía que considerar más alturas, 
entradas y salidas, ventilación, 
etcétera.

LOS COMERCIANTES TEMEN 
QUE DESAPAREZCAN LOS 
ESTACIONAMIENTOS

Intervino luego el presidente 
de la Cámara de Comercio, José 
Tomás Rodríguez, agradeciendo 
al alcalde la atención de invitar
les a la mesa redonda y expo
niendo la preocupación de los 
comerciantes e industriales por 
la desaparición de estas zonas de 
aparcamiento. “No queremos pa
ralizar las obras —afirmó—, si- 

to de la reunión, aseguró que el 
aparcamiento subterráneo sería 
muy necesario, ya que podían 

existir inconvenientes con los 
temporales que se piensa situar 
en las calles, sobre todo de difi
cultades para la entrada y salida, 
esperas, embotellamiento, etc.

La misma preocupación reco
gió el miembro del comité ejecu
tivo de la Cámara, Fernando Gon
zález de Vega, que reconoció di
ficultades para suplir las más de 
200 plazas que se van a suprimir 
y pidió una solución intermedia 
entre lo actual y el proyecto 
municipal, argumentando ade
más que en Avila no se dan los 
condicionantes que han llevado 
a otras ciudades a la peatonali
zación

LOS PARTIDOS POUTICOS 
INSISTEN EN EL PROYECTO

Posteriormente fueron inter
viniendo los distintos represen
tantes de los partidos políticos; 
José Luis Blázquez Canales, por 
el PSOE, quien aludió a que hay 
un dinero de la Junta de Castilla 
y León que no se puede desapor- 
vechar, a que se pueden conse
guir aparcamientos móviles y a 
que la solución es hacer vías de 
una sola dirección; Jesús del 
Ojo, del mismo partido, defendió 
que la solución no quita, en con
junto, aparcamientos, sino que 
los aumenta; Enrique Ventero, 
por el Grupo Popular, que citó 
una serie de lugares donde se 
pueden conseguir de forma mó
vil, como junto al Mercado de 
Abastos, Parador Nacional, co
mandante Albarrán, Duque de 
Alba, San Segundo, Plaza de San 
Jerónimo, etc. y Daniel de Fer
nando, del CDS, insistiendo en 
que caben algunas modificacio
nes en el proyecto de Paradinas, 
que incorporen el aparcamiento 
subterráneo, sin grandes pro
blemas.

Xgwa de lluvia
Lo malo que tiene la lluvia 

es que moja. Ya lo decía un 
amigo mío, cuando caminá
bamos los dos, el domingo 
talmente como si estuviéra
mos tomando una ducha ca
llejera y con la ropa puesta 
(ducharse en porreta está 
bien cuando se hace en el 
propio domicilio, pero no en 
la calle). Decía mi amigo que 
debería llover sólamente por 
la noche, y en el campo, que 
entre los adoquines y el asfal
to no hay trigos ni remola
chas que deban regarse. Pero 
las cosas no son así. Llueve 
indistintamente de día o de 
noche. Y el agua de lluvia no 
hace distinciones entre el 
medio urbano y el rural. En la 
ciudad no se riegan ni trigos, 
ni centenos, ni otras cosas 
del mismo género. Nos rega
mos las personas y los semo
vientes (perros callejeros) 
que la habitamos. Aunque 
nuestro crecimiento no de
penda precisamente del rie
go, ni encojamos al ponemos 
en remojo, como suele ocu
rrir con los géneros textiles 
de escasa calidad.

El remojón, por efecto de la 
lluvia, puede ser de dos cla
ses a saber; directo o indirec
to. Se dice que es remojón 
directo cuando uno camina 
bajo la lluvia, carente de un 
instrumento protector llama
do paraguas. El remojón indi
recto, sin embargo, es el que 
se produce como consecuen
cia de la lluvia, pero no direc
tamente por ella, "verbi gra
tia”; el que recibe quien ca
minando tan terne por la ca
lle (a lo mejor incluso silvan- 
do una alegre melodía) recibe 
el agua que la lluvia prece
dente dejó en el interior de 
una vivienda, y una persona 
se encarga de arrojar a la calle 
por procedimientos manua
les y puede que incluso vio
lentos. Esto es lo que pudo 
ocurrir (en realidad no se si 
llegó a producirse) anoche en 
la calle Valladolid, cuando al
guien arrojaba por un balcón, 
con muy enérgicos empello
nes de cepillo, el abundante 
agua de una vivienda presu
miblemente inundada y evi
dentemente deshabitada. ¡Que 
abundancia! Era algo así co-' 
mo una catarata intermitente 
que caía caudalosa sobre la 
acera. Tan abundante era el 
agua que, más abajo, la plaza 
de San Francisco era un in
menso charco. 0 tal vez no se 
trataba del mismo agua.

Javier Lumbreras.

Antonio García
PODOLOGO

ORTOPEDIA DE LOS PIES 
PLANTILLAS ORTOPEDICAS A ME
DIDA (TAMBIEN CON V0LANTÇ DE 
ESPECIALISTAS DE LA SEGURIDAD 
SOCIAL Y DE MUFACE).
ORTOSIS PARA PROTECCION DE 
JUANETES, DEDOS EN MARTILLO. 

UÑAS. CALLOS, ETC.
Petición de hora al teléf: 21-12-44 

C/ Dr. Fleming, 22 - 3." 11.

Dr. J. M.- 
Garzón

GINECOLOGO
C/ Alfonso el Sabio, 7
• Teléfono; 22 23 44

C.M. n.» 29

Se compran maderijas y rollos 
(también encinas y robles)

Zona Valle del Tiétar. 
En pie o cargadero. 

Teléfono 38 66 39. Sr. FERNANDEZ.
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En el auia prefabricada de Santa Maria de la Cabeza

Los niños gitanos comenzaron sus clases
Ha iniciado su actividad docen

te la Escuela puente de la Comu
nidad Gitana Abulense, en el 
aula prefabricada que se instaló 
en el Paseo de Santa María de la 
Cabeza, junto al lugar donde 
habitan la mayoría de las sesenta 
familias gitanas de Avila.

Los niños gitanos sin escola
rizar, unos ochenta, fueron divi
didos en dos grupos, debido, no 
sólo a la capacidad del aula, sino, 
sobre todo, a la edad o formación 
anterior de los escolares. Por la 
mañana asisten a clase los mayo
res, que generalmente tienen 
una preparación previa por ha
ber asistido a alguna escuela 
antes, siquiera haya sido de for
ma esporádica, y por la tarde se 
imparten las clases a los más 
pequeños. Independientemente, 
la escuela se utilizará también 
como lugar de formación para 
adultos.

A cargo de esta escuela puente 
está el profesor de E.G.B. Emilio 
Rocha Grande, nombrado por la 

i dirección provincial de Educa
ción y Ciencia para este come
tido.

Hay que señalar que no se 
trata de una escuela para niños

Los niños gitanos asisten /a a clase

gitanos, sino una escuela puente 
en la que, aparte de una forma
ción cultural, estos niños ad
quieren el hábito del estudio y la 
asistencia a clase, con el fin de 

que posteriormente puedan in
tegrarse en los distintos colegios 
públicos de la ciudad, como úni
ca' forma de que inicien una 
integración total en la sociedad.

Esto es importante para lograr 
que poco a poco el gitano deje de 
ser un grupo aparte con escasas 
relaciones con el resto de la 
población.

Anoche celebró 
asamblea
600.000 pesetas, 
presupuesto del 
CIT para este 
año

A 600.000 pesetas se eleva 
el presupuesto de ingresos y 
gastos del Centro de Inciati- 
vas Turísticas para este año, 
aprobado en la reunión cele
brada ayer en la Cámara de 
Comercio e Industria de nues
tra capital. De esta cantidad, 
206.000 pesetas son del saldo 
de primero de 1984 y 260.000 
de cuotas de socios, más una 
subvención de 75.000 pese
tas, que concede la Diputa
ción Provincial. Entre los gas
tos figuran, como capítulos 
principales, los de la 8.’ edi
ción del folleto "Avila. Guía 
Turística”, segundo plano- 
guía de Avila y ruta teresiana 
por 250.000, carteles turísti
cos por 41.500 y mojones 
para las puertas de la muralla 
por 105.000 pesetas.

En la asamblea, de la que 
daremos más amplia cuenta 
en nuestro número de maña
na, se leyó el balance de 
cuentas del pasado año y la 
Memoria de Actividades.

FINANCIACION DIRECTA A AGRICULTORES: 4.000 MILLONES DE PESETAS

CONVENIOS SUSCRITOS CON:
—BANCO DE CREDITO AGRICOLA, para adquisición de maquinaria agrí

cola, inversiones en fincas y ganadería ....................................
—BANCO DE CREDITO AGRICOLA, para la mejora estructural de la pro

ducción lechera ....... ....................................................................
—INSTITUTO NACIONAL DE SEMILLAS Y PLANTAS DE VIVERO 

para financiar los gastos de adquisición de semilla controlada ....
—FORPPA para financiar los gastos de fertilizantes y hervicidas ...............

—FORPPA para financiación del cultivo de remolacha ............................
—SERVICIO DE EXTENSION AGRARIA para construcción y mejora de la vi

vienda para jóvenes agricultores ................. ............................... .
—LM.P.L, BANCO DE CREDITO AGRICOLA y B.C.L, para financiar in

dustrias agrícolas ............................................................................

100 MILLONES de PTS.

100 MILLONES de PTS.

105 MILLONES de PTS.
175 MILLONES de PTS.
136 MILLONES de PTS.

50 MILLONES de PTS.

200 MILLONES de PTS.

ESTA ES UNA PARTE DE LAS INVERSIONES REALIZADAS 
EN NUESTRA TIERRA. SEGUIREMOS INFORMANDOLES

CAJA GENERAL DE 
AHORROS AK AVILA
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Arévalo
San Esteban del Valle

Calidad y continuidad cultural durante 1984
La exposición de Eduardo Veredas, un éxito

Llegaron San Antón y la nieve

Arévalo. R. Guerra.

La evolución en la demanda 
de bienes culturales que se ha 
producido en los últimos años, 
ha generado una inquietud que 
está produciendo una evolución 
en la oferta, y no pocas voces 
han surgido proponiendo crear 
iniciativas encaminadas a poner 
al alcance del público las con
diciones necesarias para satis
facer esa creciente demanda cul
tural.

Tanto los estamentos oficiales 
como a nivel de particulares, 
están surgiendo impulsos en es
ta dirección, que a mi juicio, son 
un hecho significativo en el pa
norama cultural de nuestra ciu
dad.

En la misma historia reciente 
sé efectuaron actividades que 
pronto tornaron en un decidido 
programa cultural continuado.

Aquellos deseos de creación 
de una sala de exposiciones, que 
durante la construcción del nue
vo edificio de la Caja, emanaron 
de diferentes fuentes y todas al 
unísono, convergían en el mis
mo sentido. Fue el espaldarazo 
para tomar en cuenta seriamente 
el proyecto. Pero quiero dejar ya 
los antecedentes de esta idea 
para centrarme en el desarrollo 
de aquel impulso que ya es una 
seria realidad.

TEMPORADA 1984
A modo de balance, quiero en 

estas líneas comentar lo que ya 
es una seria oferta cultural en
marcada dentro de la Obra Social 
de la Caja Gerieral de Ahorros y 
M.P. de Avila, agencia de Arévalo, 
que nos ha ofrecido un buen 
abanico artístico, exponente de 
unas buenas muestras de pin
tura, dibujo y escultura en un 
movimiento acorde con una de 
sus finalidades de servicio a la 
colectividad en la que realiza sus 
quehaceres comerciales.

Dos aspectos han de ser des
tacados por encima de otras con
sideraciones, los dos de gran 
importancia y que denotan toda 
una filosofía de la puesta en 
marcha de la actividad.

CALIDAD DE LAS 
MUESTRAS

Por un lado, la gran calidad de 
las exposiciones, todo un pro
grama cultural organizado con 
medios, excelente presentación^ 
publicidad y folletos que han 
dado un sello de calidad. Dentro 
de un conjunto abarcando el 
Ciclo de Artistas Contemporá
neos de Nuevas Tendencias, des
tacaremos las magníficas escul
turas y dibujos de Aurelio Teno; 
a Ricardo Sánchez, la exposición 
de artistas de la Asociación de 
Artistas Plásticos Abulenses, o la 
extraordinaria muestra que cie- 
na el año, la pintura y el dibujo 
de Eduardo Veredas.

Por otro lado, un segundo ca
pítulo representado por la gran 
actividad pictórica de artistas de 
ñuestra ciudad como Félix Gar
cía León; él tan espérado y tan 
nuestro David Calabrés o esa 
deliciosa y significativa exposi
ción colectiva de los alumnos de 
Taller de Pintura del artista José 
Antonio Arribas. Estoy seguro 
que olvidó algún nombre pues

Dibujo del artista abulense,

escribo de memoria, pero espero 
me disculpen en aras de la idea 
general de la actividad como 
conjunto.

CONTINUIDAD ASEGURADA
El segundo aspecto a destacar 

es la continuidad de las muestras 
que han dado una actividad cons
tante y han creado el ambiente 
de espectativa cultural por ello 
de saber que periódicamente te
nemos al alcance la opción de 
disfrute de la obra de diferentes 
artistas y tendencias del arte, por 
ello la opción cultural ha crecido 
y somos ya un buen número de 
personas que esperamos las gra
tas sorpresas de poder admirar 
continuadamente esas muestras. 
No rueños importante y dentro 
de este capítulo de acercamiento 
del arte al público, debemos con
siderar que es un pjfograma cul
tural que ha roto las barreras de 
lo urbano para llegar a todos los 
confines de nuestra geografía 
provincial y permite mostrar la 
actividad cultural en núcleos 
pequeños de población, en los 
que nunca se había tenido opor
tunidad de admirar estas mani
festaciones artísticas.

Y fue precisamente cuando el 
amigo Antonio Carreras al reco
ger los cuadros de la exposi
ción de Veredas, cuando me ma
nifestó precisamente ese aspec
to de continuidad del que he 
hablado, que es lo más impor
tante a destacar de cara al futuro, 
porque esa continuidad está ase
gurada con un amplio programa 
que será la máxima de la presen
te temporada 85, que ya es una 
realidad y será la oferta exposi
tiva más importante. Si la suma
mos a las previsiones de exposi
ciones organizadas por el Ex
celentísimo Ayuntamiento, entre 
las que este año se encuentra la 
IV Bienal de Pintura “Ciudad de 
Arévalo”, nos dará como resul

tado una importantísima activi
dad expositiva.

Un nuevo aspecto importante 
a destacar, es la visita organizada 
a las exposiciones por grupos de 
escolares, que abre un nuevo 
horizonte en la formación ar
tística de los jóvenes estudian
tes,. futuro activo en las acti
vidades de la cultura, por lo que 
esperamos que la semilla ahora 
sembrada sea recogida pronto 
con un gran fruto espiritual.

LA SALA
No es la primera vez que co

mentaba con Carreras la posibi
lidad de esa continuidad y por 
ello la definitiva localización de 
la sala, en el mismo corazón de 
Arévalo, en la Plaza del Arrabal 
en su antigua oficina. Si la de
cisión de mantener una sala, es 
una realidad definitiva, sí había 
dudas en cuanto a su situación, 
pero todo parece aconsejar que 
por el momento no habrá tras
lado y de ello nos alegramos, 
porque es el lugar idóneo.

Tan solo una petición y es que 
esta actividad con visos de per
manencia sea mejorada en lo 
único que ello sería posible en el 
perfeccionamiento del sistema 
de iluminación, tan solo un de
talle en lo que es la sala y que 
indudablemente repercutirá en 
la presentación. No duda que 
esto estará en la mente de los 
responsables como tampoco du
do del agradecimiento de cuan
tos aficionados pasamos por la 
salá siempre que algo interesan- 
te .se nos ofrece.

Finalizo este artículo a modo 
de balance, confirmando la pró
xima exposición, interesantísi
ma de óleos de Joaquín FI
GUERAS que abrirá sus puertas 
del 7 al 10 de febrero y de la que 
daremos puntual información 
en este Diario. ¡Buen balance!

San Esteban del Valle. Mariano 
Fernández Cisneros.

Nos estuvo rondando, se po
só en las mantañas. durante 
bastante tiempo y al final, in
vadió el valle. Nos visitó la 
nieve, y lo hizo de una manera 
normal, silenciosa y prudente; 
como si temiera que la recha
záramos. No ocurrió así, se la 
recibió, como algo que se ne
cesitaba, por lo menos, en el 
sector agrario y ganadero.

Día 17 de enero, San Antonio 
Abad; patrón de todos los ani
males. Todas las cosas, y sobre 
todo la meteorología, cada cier- 
to'tiempo tiene sus cambios y 
unas veces bruscamente y, otras 
con calma y moderación; hace 
años qüe, la meteorología, era 
más normal. La nieve, por ejem
plo, hacía su simpática presen
cia a su tiempo apropiado”: 
para los Santos en los altos, y 
para San Andrés, en los pies”, 
pero, repito hace un montón de 
años que parecía estar en dis
cordia con nosotros, antaño, 
nevaba en noviembre, diciem
bre, enero, febrero, ect... pero 
había una fecha que parecía 
obligada su presencia entre 
nosotros, una fecha, que a pe
sar de la corta distancia que 
existe entre el final de las fies
tas navideñas, es esperada siem
pre con ánimo de alegría su 
llegada: San Antonio Abad. Eran 
ya muchos los años que no nos 
alegraba con su presencia en 
esta fiesta, fiesta que por otro 
lado y, sintiéndolo mucho, se 
va deteriorando y creo que la 
causa se centra en que no 
queremos conservar y guardar 
las buenas costumbres, que 
heredamos de nuestros proge
nitores, sin paramos a refle
xionar que estas celebraciones, 
son cultura y que si nosotros 
no ponemos remedio y lo de
tenemos, dejaremos a nuestros 
descendientes un pueblo sin 
este ambiente sano, y sin el 
aderezo más hermoso, que es 
nuestra propia CULTURA.

Volvamos a la nieve: este día.

Esta tarde se celebrará en el 
Palacio Provincial una 
reunión sobre los Centros 
de Avila y Casavieja

Mañana tendrá lugar en la 
Diputación Provincial una reu
nión presidida por Jesús Ter
ciado, presidente de la Corpo
ración Provincial, que tendrá 
como principal punto de es
tudio la posibilidad de abrir los 
Centros de subnormales de 
Avila y Casavieja, si para ello se 
obtienen las subvenciones ne
cesarias, como ya informamos 
en nuestro Diario reciente
mente con motivo del viaje 
efectuado por Jesús Terciado a 
Valladolid.

Asistirán a la mencionada 
reunión, que comenzará a las 
cinco y media de la tardé, el 
diputado Narciso Serrano Al
varez-Giraldo, presidente de la 
Comisión de Bienstar Social, el 
director provincial de Educa
ción, Eduardo Cabezas, el de
legado territorial de Sanidad, 
Carlos Maté Calderoni, director 
provincial del INSERSO, Jesús 

la nieve nos dio un amanecer 
alegre, alegría que nos conta
giaban a los perezosos, esos 
pioneros de la mañana, que 
desde las terrazas y ventanas 
comentaban la novedad, cosa 
que fue en crecimiento cuando 
fueron haciendo su presencia 
los menos madrugadores, que 
al igual qut a los anteriores, le 
producía alegría el acontecí-, 
miento. Esto fue aumentando 
cuando todos nos dispusimos 
a salir a la calle, y dirigimos 
con dirección a la iglesia, para 
participar en la Santa Misa. Por 
ser los caminos que nos dirigen 
a aquella bastante accidenta
dos, no faltaron tropezones, 
caídas, pelotazos, revolcones, y 
las típicas pelotas, y graciosos 
muñecos. Todo ello y dando 
gracias al Santo, se desarrolló 
en un ambiente muy cordial.

Los niños lucían sus típicas 
roscas, compuestas por anima
litos de toda especie. Al tér
mino de la misa y procesión, 
con el Santo y su cerdito, se 
procedió al reparto de pan. y la 
subasta de ofrendas, que los 
fieles habían depositado y pre
sentado al Santo, por las gra
cias recibidas, o por recibir.

Hasta hace unos años, este 
día por la tarde, desfilaban, 
dando vueltas a la Iglesia, todo 
el censo animal. Hoy el pro
greso ha cambiado, el censo 
animal por el censo mecánico, 
desapareciendo esta buena 
costumbre, comprendemos que 
estas transformaciones, son 
inevitables. .

—P.D.: Quiero dejar claro, 
que San Esteban del Valle, está 
enclavado en las estribaciones 
de la Sierra de Gredos, y, corno 
es lógico, conocemos perfec
tamente el fenómeno de la nie
ve, y por lo mismo hemos te
nido que pelear mucho con 
ella. Por la alegría que ha pro
ducido está vez en nosotros, 
pedimos perdón a aquellas per
sonas que, por una causa o por 
otra les pueda haber causado 
algún perjuicio.

Lo sentimos.

Lancha, presidente de Pronisa, 
Jesús Ventero, secretario de la 
Corporación e Interventor de la 
misma.

Por otra parte, él último vier
nes del mes, día 25, se celebrará 
como es habitual sesión ordi
naria del Pleno de la Corpora
ción en él salón de Juntas a las 
cinco y media de la tarde y 
durante el transcurso del orden 
del día se debatirán temas de 
interés, entre los qué podemos 
destacar la restructuración de 
las Comisiones Informativas, 
financiación de las obras del 
Torreón de los Guzmanes, ya 
en su última fase y que se 
elevan a 85 millones de pe
setas.

, También son de interés, den
tro de los 16 puntos del orden 
del día, los dictámenes efec- 
tuauos por la Comisión de Ur
banismo y lo referente a Planes 
Provinciales.
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Arenas de San Pedro. Nino.

Nos reunimos los de los 
“desayunos” con más vitali
dad que nunca. Y claro, pues 
lo que pasa, tenemos tiempo 
para casi todo.

De lo primero que partici
pamos en estos coloquios pro
fundos pero informales, fue 
del aislamiento. No es sólo 
cosa de la meteorología, que 
eso lo manda Dios y todos 
nosotros somos creyentes —a 
nuestra manera pero creyen
tes— y lo aceptamos de buen 
gusto. Pero, el aislamiento a 
que nos referimos, siempre es 
al de las carreteras que nos 
tocó en el reparto de la “he
rencia” y que los “Psoche- 
rederos” no han tenido tiem
po todavía, después de dos 
años, de darse cuenta de que 
se encuentran en tal estado. 
Porque nos gustaría saber qué 
se ha hecho en estos dos años 
para que nuestras comunica
ciones mejoren. Así pasa que 
el buenazo de Chuchi Mon
forte nos cuenta lo de las 
fatigas de las personas que 
han de dializarse en Avila y 
que pasan más angustia con la 
incertidumbre por lo penoso e 
intrincado del camino que por 
la propia enfermedad. Y lo de 
que las mujeres paran y trai
gan razónablemente a sus hi
jos al mundo pues eso, que 
estamos engordando a la veci
na Talavera, dándola “talave- 
ranitos” que son abulenses 
por voluntad pese a dificulta

Sociedades, empresarios, agricultores, profesionales y artistas.

Esta etiqueta 
simplifica las cosas^

Estas etiquetas identificativas son parte 
importante en el desarrollo de un 
nuevo procedimiento de gestión tributaria.

Buscamos agilizar los trámites 
administrativos y facilitarle el cumplimiento 
de sus obligaciones fiscales.

Las etiquetas están dirigidas a todas las

Sociedades, empresarios, agricultores, 
profesionales y artistas, para los siguientes 
conceptos:
— Impuesto Tráfico Empresa.
- Impuesto de lujo.
— Retenciones. .
— Pagos fraccionados.

Un míllcm y medio de españoles 
va a recibir esta etiqueta.

MINISTERIO DE EOMKMIAY HACIENDA

La boda de Campuzano y don Demetrio
des orográficas y aislamientos 
seculares. El agudo de los 
“desayunos” —en esta oca
sión convertidos en gozosa 
merienda— más que comen
tar susurró algo que venía a 
decir, poco más o menos, que 
cómo se las apañarían los 
Boyers Boys autonómicos pa
ra recorrer el espacio que nos 
separa de la capital; venir a 
cobramos los impuestos y 
volverse a sus puntos de ori
gen tan ricamente. Y aposti
llaba: ¿Es que no tendrán que 
dar un informe exhaustivo de 
las muchas horas que tardan 
en recorrer tan poco espacio 
en kilómetros? En fin, todavía 
existen ingenuos que piden, y 
esperan, que se constrúya una 
carretera nueva entre Arenas 
y Candeleda. Sería fácil desde 
Ramacastañas, por Tararira y 
El Maillo pero...

Mismamente como si hu
biera sido una profecía o el 
pistoletazo para una carrera 
de Marathón, es el caso que 
nuestro director, J.M. Serra
no candeledano para más se
ñas, en el espacio La Solana 
de nuestro periódico, dijo ha
ce unos días que, según unas 
encuestas fiables (todo lo fia
ble que pueden ser las encues
tas), el presidente de la Comu
nidad Autónoma, a la sazón 
Demetrio Madrid con nego
cios en Zamora, era muy poco 
conocido, por los que debe
ríamos ser sus gobernados o 
sea los súbditos del “rodillo”.

Posiblemente fuera así, dijo el 
agudo de los “desayunos? 
porque si a todos los sitios a 
los que va pasa a la misma 
velocidad que lo hizo cuando 
pasó por Arenas, pues eso, 
que no da tiempo ni a verle y 
mucho menos a conocerle.

BODA DE CAMÍPUZANO
Péro, amigos, como si el 

comentario de nuestro direc
tor hubiera sido un aviso de 
peligro llega el Sr. Madrid, el 
de los negocios en Zamora, y 
se monta una campaña de 
imagen cuya meta de salida 
tiene lugar en el Castillo de la 
Mota, —lugar de formación 
de la Sección Femenina du
rante muchos años, lo que ya 
es coincidencia—, y sale en 
todas las revistas del corazón 
como asistente ilustre y des
tacado en la boda del compo
sitor-pianista Felipe Campu
zano, que se celebró civilmen
te en el castillo donde viviera 
la hija de los Reyes Católicos 
y que terminó un poco “ma- 
jarona” por culpa.de los amo
res de Felipe El Hermoso. 
Perdón, porque hay que pun
tualizar en honor a la veraci
dad informativa que eso no lo 
sabía mi “colegui” de los “des
ayunos”. Puntualizo: no pudo 
salir en todas las revistas del 
corazón porque había una 
exclusiva (ya saben que eso de 
las exclusivas es que unas 
publicaciones dan una pasta 
por determinados acontecí- 

mientos sociales, de determi
nados personajes más o me
nos relevantes, lo que les da 
derecho a publicar fotografías 
y reportajes y a otras publi
caciones les está vedado) que 
el juez se encargó de que se 
cumpliera, lo que demuestra 
que el Sr. juez estaba muy 
atento a la ceremonia y a 
l|acer cumplir la ley.

Pero, créanme, todos los 
contertulios estamos muy 
contentos porque a esa boda 
asistió .nada menos que, osú 
mi arma, la Rocío Jurado que 
dice un contertulio soltero 
que está como un tren, artís
tico naturalmente. Y entonces 
tenemos la esperanza, según 
razonó el soltero, de que si el 
“gran inventó del Estival” se 
repite este año pues a lo mejor 
la chipionera es contratada 
para hacer unas galas y tal. O 
sea que algunos saldremos 
ganando. Luego lo de las 
aclaraciones presupuestarias 
será Otra cosa, que a nosotros 
no tienen que damos cuenta 
porque no somos quién. Ade
más, esto va por mi cuenta, 
propongo que Demetrio Ma
drid, en sus vacaciones regla
mentarias sea el manager de 
la Rocío y la acompañe por 
nuestros pueblos. Verá cómo 
así se le conoce y se le agra
dece el detalle.

La producción agraria de 1984, 
récord histórico
PRODUCCION FINAL 
AGRARIA

Desde el punto de vista 
productivo, los resultados 
de la agricultura en 1984 van 
a constituir, con toda segu
ridad, un récord histórico. 
En efecto, medida en térmi
nos reales (a precios cons
tantes de 1970) la Produc
ción Final Agraria experi
mentará un incremento so
bre el año anterior del orden 
del 7,8 por ciento, sobrepa
sando ampliamente el nivel 
absoluto de 1980 (máximo 
alcanzado hasta ahora).

La tasa de crecimiento de 
1984 es más del doble de la 
que tradicionalmente corres
ponde a la agricultura espa
ñola (3,4 por ciento medio 
anual acumulativo en el pe
ríodo 1964-83) y supera tam
bién ampliamente a la media 
correspondiente a los últi
mos años. En 1980 se pro
dujo un aumento similar 
aunque calculado sobre un 
año anterior en el que la 
producción había disminui
do (cuadro núm. 1).

En la evolución estimada 
de la Producción Final 
Agraria en 1984 destaca el 
incremento del 15,5 por 
ciento en la aportación del 
conjunto de producciones 
agrícolas junto con la prác
tica estabilidad de las pro
ducciones ganaderas.

EMPLEO DE MEDIOS 
DE PRODUCCION

En el empleo de medios 
de producción corrientes en 
1984, los datos actualmente 
disponibles (Cuadro núm. 2) 
apuntan hacia un aumento

P.D. o Nota aclaratoria: El 
Castillo de la Mota, si mis 
informaciones son ciertas, es 
de propiedad estatal o muni
cipal o autonómica, es decir 
público que a su vez quiere 
decir de todos. Pues bien, en 
dicho Castillo se concede una 
exclusiva en detrimento de 
unos profesionales que paga
rán religiosamente sus im
puestos, contribuciones, tri
butos y demás minucias con 
las que nuestras protectoras 
autoridades nos “obsequian”. 
Amén de lo dicho, un juez, 
que estaba “oficiando” la ce
remonia, vela porque la ex
clusiva, en local no privado, 
concluya bonanciblemente pa
ra las prepotentes revistas en 
detrimento de los “osados” 
reporteros locales, provincia
les o nacionales. Además, al
guien, tiene la desfachatez de 
tratar de impedir el acceso a 
los curiosos, o admiradores 
de los personajes contrayen
tes, cosa que al final se arre
gló. Pues en este ejemplar 
acontecimiento estaba presen
te Demetrio Madrid. Y en 
puesto preeminente. Como no 
podía ser menos.

Mis contertulios me han 
dicho que lo escriba así y así 
queda escrito. Es que mis 
contertulios son bastante pun
tillosos...

Vale.

global moderado, aunque 
con evoluciones acusada
mente diferenciales entre los 
grupos más significativos; en 
efecto:

—La utilización de pien
sos, que significa más del 50 
por ciento del total de gastos 
de fuera del sector, puede 
experimentar una reducción 
en términos reales.

—El empleo de fertilizan
tes ha experimentado una 
recuperación espectacular 
en 1984, después de los re
trocesos de los tres años 
anteriores.

—La matriculación de 
maquinaria agrícola (tracto
res, motocultores y cosecha
doras) ha detenido en 1984 
su clara tendencia regresiva 
de años anteriores.

RENTAS AGRARIAS
De las evoluciones de pro

ducciones, empleo de me
dios de producción y sus 
respectivos precios, puede 
deducirse que la Renta 
Agraria habrá experimenta
do en 1984 un incremento en 
términos monetarios en tor
no al 20 por ciento. Tenien
do en cuenta la evolución 
del Indice de Precios de 
Consumo, la de la población 
ocupada en agricultura y la 
de los salarios agrarios, pue
den deducirse las considera
ciones siguientes:

a) El poder adquisitivo de 
los agricultores ha crecido 
sustancialmente en 1984 (del 
órden del 10 por ciento).

b) Dada la evolución de la 
economía nacional, en 1984 
ha crecido la relación entre 
las rentas del agricultor y del 
no agricultor.
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El alcalde se muestra a favor, de que se construya la presa pero con las suficientes garantías 

Jesús Rivera habla de las realizaciones llevadas a cabo
y de los proyectos de la Alcaldía
Candeleda. Jesús Monforte.

Creo que desde que llevo la 
corresponsalía de EL DIARIO DE 
AVILA, llega un momento en qúe 
es imprescindible realizar una 
entrevista con el alcalde de la 
localidad, que es a fin de cuentas 
nuestro representante legítimo. 
Absolutamente neutral en estos 
ambientes políticos, es mi deseo 
hacer desfilar por las páginas del - 
periódico a todos los represen
tantes de cualquier entidad lo
cal, qUe destaquen en el plano 
popular. Por eso empiezo hoy 
con la figura del alcalde actual, 
Jesú Rivera Córdoba, que alcan
zó el triunfo en las pasadas elec
ciones representando al PSOE. 
Jesús Rivera es un alcalde muy 
joven y con sus 29 años llegó con 
muchas ganas de trabajar por 
nuestro pueblo y poco a poco en 
una labor callada (él) va desarro
llando su trabajo con toda su 
ilusión a tope.

—En primer lugar, Jesús ¿me 
puedes hacer un poco balance 
de tu actuación desde que lle
gaste a la alcaldía?

—El balance evidentemente 
si lo hace la Alcaldía debe ser 
positivo. El tenta, si nos atuvié
ramos un poco al programa elec
toral, que es la obligación que 
asume cualquier partido al pre
sentarse a unas elecciones, yo 
creo que está en desarrollo muy 
avanzado y en algunas ocasio
nes está hecho en un 50 y 65 por 

ciento más o menos. Hay temas 
del programa que hay que seguir 
manteniendo todos los días en 
una labor cotidiana. La cola
boración con asociaciones, or
ganizaciones agrarias y gana
deras se hace y hay que man
tenerla. Pero quizá el tema de 
programa se polarice en algu
nos aspectos, que para Io^ ciu
dadanos es lo más interesante.

—De acuerdo; ¿me puedes ir, 
pues desmenuzando.alguno de 
estos temas?

—Sí. En agricultura por ejem
plo, nuestro primer punto ex
ponía la preocupación nuestra 
sobre el aprovechamiento inte-

gral del agua, es decir, que pa
rece mentira y mucha gente no 
se lo cree, que un municipio 
como Candeleda, con tanto agua, 
tenga problemas del mismo. 0 
sea, tiene problemas seculares 
sobre el agua y hay intentos 
desde el año 50 y anteriores a ver 
si canalizaban los cauces de 
regadío; es una reivindicación 
permanente que tiene la gente 
de este municipio. Nosotros hi
cimos tres fases para solucionar 
el tema no en el aspecto elec
toralista sino meditado y pen
sado: la primera era sobre es
tudio y posibilidades de rega
dío, la segunda, canalización de 
ese regadío, y la tercera, cons
trucción de presas si estos es
tudios daban como consecuen
cia la construcción de ellas.

SE HARA LA PRESA

—Aprovecho que estás ha
blando de presas, porque se co
menta mucho, se dice por la calle 
que él tema de la célebre presa 
de la garganta, que daría una 
cantidad de agua importante pa
ra todos estos regadíos, está un 
poco en el aire. Hay muchos 
comentarios sobre esto, ¿me po
drías comentar algo de ello?

—Sí, te puedo decir con ex- 
austividad todo el tema. En ple
no de 14 o 15 de diciembre, el 
Ayuntamiento ha planteado, en 
concreto el grupo socialista, den
tro de un debate que se dio, la 

conveniencia del estudio de esas 
posibilidades de regadío que 
hay. En el tema de la presa se 
acordó hacerla, pero cuando ten
gamos los estudios hechos. Es 
decir, por ejemplo, que ahora 
mismo después de hacer una 
presa, haberse gastado dinero, 
más de seis o siete millones, es 
decir que se han hecho unas 
obras importantes, no se tiene 
permiso de la Comisaría de 
Aguas del Tajo y está en una 
inseguridad jurídica importan
te. Evidentemente esta Alcaldía 
no está dispuesta a hacer una 
obra sin ningún permiso y te
niendo una serie de responsa

bilidades y problemas impor
tantes. De Otra parte, la presa se 
hacía y no se hacían canales 
para la salida del agua ni ca
minos de acceso, esto fue para 
mi ep principio un tema claro: se 
hizo una presa en un presu
puesto bajo para que entrara 
una empresa y al momento; a los 
pocos meses me parece que se 
hizo una actualización de 16 
millones; eso era que el proyecto 
no estaba bien estudiado y hubo 
que ir a actualizaciones rápi
das. De hecho no se prevé la 
cimentación. Se sabe que había 
dos o tres metros de cimiento y 
ahora resulta que hay diecisiete. 
No podemos, pues, hacer una 
presa en el aire, lo que queremos 
es hacer una presa, más áún por 
la situación en que se encúentra 
al norte del pueblo donde un 
accidente podría poner en peli
gro diversas zonas del mismo. 
Es decir, hacerla sólida y efícaz. 
De hecho ya se han empezado a 
hacer parte de las canalizacio
nes. La presa se hará.

—Esperemos que se haga rea
lidad. Como todo lo referente a 
este tema es muy interesante, 
dejamos para otro día un más 
amplio coloquio sobre esto, y 
ahora sígueme contando tu ba
lance.

—Bien, quizá en el balance 
no se ven unas realizaciones es- , 
pectaculares, pero ya desde el 
principio planteamos que había 
que hacer una labor discreta 
pero eficaz. Como se suele juz
gar la labor dé una alcaldía es 
por lo que se ve exteriormente, 
pero por ejemplo: estamos ha
ciendo una reestructuración im
portante en tema de urbanis
mo; por ejemplo, a efectos bu
rocráticos queremos dar una 
agilidad para que la gente re
suelva sus problemas con el 
Ayuntamiento rápidamente; por 
ejemplo, vamos a hacer unos 
nuevos contratos de acogimien
to de ganado en los que se obliga 
ya a Sanidad a que se vacunen 
los ganados, es decir, a ir po
niendo perspectivas hacia el sa
neamiento, aprovechamiento de 
pastos, etc.; estamos también en 
contacto con las tres asociacio
nes culturales junto con el ayun
tamiento para hacer un progra

ma anual de actividades cultu
rales. Creo que es el inicio para 
la creación de un Patronato Cul
tural; en deportes haremos el 
Patronato Municipal Deportivo 
para coordinar la utilización fu
tura del Campo Municipal que 
sigue llamándose Cantalejo, 
por cierto. Son pues, temas in
ternos que salen poco al exterior 
pero que sin duda darán agi
lidad para resolver problemas 
municipales. En el aspecto ex
terior también se hacen cosas: 
estamos haciendo una reestruc
turación importante en La Ca
ñada, haciendo almacén muni
cipal, parada de sementales y 
chiqueros para dar las tradicio
nales capeas. Esto permitirá 
que el antiguo mataderos muni
cipal viejo quede libre y pueda 
utilizarse, tras las reformas per
tinentes, como Centro de Cultu
ra. En cultura, se han hecho 
semanas culturales y aunque hay 
quien dice que gastamos mucho 
dinero en esto, yo creo hones
tamente que todo lo que se gaste 
en cultura es de rentabilidad 
cultural y social básica.

PISTA POLIDEPORTIVA Y 
ABASTECIMIENTO DE 

AGUA

—Efectivamente, todo esto 
que me cuentas supongo que 
entrará también en las perspec
tivas que tienes para este año 
que ha comenzado.

—Sí. Entre las más ínmedí^ 
tas es como sabes la cónsíruc- 
ción de la pista polideportiva-x 
el entubado del canal bajo,¿e 
abastecimiento de la población, 
obra que por cierto va a hac^r 
por administración el Ayunta
miento, ya que entre los con
tratistas de la póblación a los 
que se ha invitado a hacerla, no 
ha sido de su interés, y la vamos 
a hacer con obreros del paro.

—Efectivamente serían mu
chos los temas sobre los que nos 
podíamos extender, pero ya so
lamente quería preguntarte so
bre la oposición. ¿Es construc
tiva?, ¿Os ayuda?, o se limita 
solamente a votar no-'én los 
plenos.

—Generalmente se vota no, 
pero, vamos, no es que sea una 
mala oposición en el sentido 

peyorativo del tema, yo creo qué 
la oposición debe de hacer siem
pre de eso. si no, no tendría 
razón de ser. Lo que sí noto un 
poco mirando los temas de ple
no, es que nosotros hemos acep
tado más sugerencias de ellos, 
que ellos de nosotros.

—Creo observar a través de 
tus palabras que estais abiertos 
totalmente a una colaboración 
con esa oposición y que todos 
deseamos que sea lo más fructí
fera posible para bien de nuestro 
pueblo. Y finalmente ¿quieres 
decir algo para los lectores de El 
Diario de Avila?

—Bueno, en primer lugar agra
decer al corresponsal el permi
tir asomarme, a través de esta 
ventana que es EL DIARIO 
DE AVILA, a los demás pue
blos de la provincia y explicar-, 
les un poco lo que estamos ha
ciendo, lo que intentamos hacer 
desde esté Ayuntamiento. Por 
Otra parte, también, saludar con 
alborozo que por primera vez, 
creo, un candeledano sea direc
tor de ese Diario de»Avilay decir 
que el primer núinero que salió 
ya bajo la dirección de José 
Manuel, me pareció muy inte
resante y dio un*poco de opti
mismo al panorama infamati
vo el que en la segundaÿâgina 
en la de “opinión” viiti'era una 
cita de Adolfo Suár^^ que yo 
creo debe ser el paradigma no 
sólo* de El Diario de Avila sino 

'de toda la sociedad. Es decir, 
•* eso que decía Adolfo Suárez en 

Santander dé que cada vez que 
un medio^de épmunicación cede 
ante una presión social, econó
mica f) política y no da una 
infonhación veraz ante un caso 
concretó, damos un paso atrás 
en la,,consolidación de la de
mocracia y en la modernización 
de la sociedad española. Yo creo 
que ese debía ser un lema de El 
Diario de Avila, un lema de la 

''radio española y un lema prác
ticamente de todos los ciuda
danos de este país.

—Muchas gracias, Jesús, y 
perdona el tiempo que te he 
hecho perder. Voh ^r€í a verte en 
otras ocasiones y seguiremos 
hablando de las cosas efe nuestro 
pueblo, pormenorizando las cues
tiones.
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La bola de nieve

Los equipos de Segunda Regional
Deportes
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La historia se inició hace un 
par de meses cuando en la 
localidad de El Barco de Avila, 
se disputaba un encuentro en
tre el titular y su correspon
diente rival dentro de la tercera 
categoría regional preferente, 
allí parece que hubo algún pe
queño incidente entre algún 
incivil espectador y el colegia
do del encuentro, que no acabó 
muy bien, aunque parece que 
la temida y bochornosa agre
sión, no llegó a producirse. El 
Comité de Competición y con 
arreglo a lo que refleja el Re
glamento, impuso sus sancio
nes y, en condiciones normales 
aquí paz y después gloria, pero 
los árbitros tomaron la deter
minación de no dirigirle más 
partidos al cuadro de Barco de 
Avila, lo que evidenteménte es 
antirreglamentario, pero por si 
esto no fuera ya bastante, ne
garon incluso sus servicios pi- 

: teriles a los muchachos del 
equipo juvenil barcense, lo que 
además de antirreglamentario, 
supone un atentado contra el 
deporte.

Claro que no para ahí el 
sarao, puesto que los del equi
po de tercera preferente, que 
fueron los que protagonizaron 
el incidente, están jugando sus 
partidos de liga con arbitros 
que les envían desde otras pro
vincias, mientras que los ju
veniles, que no hán hecho na
da no pueden jugar por falta de 
colegiados, hasta el punto de 
que el equipo de la Casá Social 
Católica según me cuentan, se 
ha desplazado dos veces al 
Barco de Avila y ha tenido que 
venir sin disputar el encuentro 
por falta de “referee” ¿que por 
qué viaja?, simplemente por 
temor a caer en incompare
cencia.
' Pues bien, el domingo día 20. 
el cuadro juvenil de Barco, se 
desplazó hasta nuestra ciudad 
donde tenía que medirse con el 
Real Avila C.F. y allí estaban 
ambos equipos y el colegiado 
señor García Burguillo, natural 
y*vecino de Avila dispuesto 
para dirigir el choque, claro 
que surgió el directivo de turno 
y dijo que^con un árbitro de 
aquí su equipo no jugaba, ya 
que no entendía la razón por la 
cual no les arbitraban en su 
campo y sí en otro de la pro
vincia. Esto, también es anti
rreglamentario, lo que sucede 
es que muy posiblemente el 
Comité de Competición de la 
Federación Territorial Caste
llana de Fútbol, sancione al 
cuadro juvenil de El Barco de 
Avila que en ésta ocasión, ha 
sido provocado claramente por 
un colectivo como el arbitral, 
que se entiende, pertenece y 
respeta el Reglamento y Esta
tutos de la Real Federación 
Española de Fútbol, claro que 
si ni los mismos organismos 
dependientes hacen-el menor 
caso, lo mejor que.pueden ha
cer Roca, Vara del Rey y hasta 
Pepe Plaza, es cerrar el kiosco 
porque esto no hay quien lo 
entienda.

El “derby” 
a favor de 
Avila. J. GOAL.

La última jornada de la prime
ra vuelta en Segunda Regional, 
vista desde un plano general, ha 
sido poco buena para los equi- 
j)os abulenses que militan en los 
grupos V y VIL Tres victorias 
caseras por cinco derrotas, con 
un equipo, el Arévalo, que no 
jugó.

En el Grupo V tenían que jugar 
fuera los tres equipos. El Arévalo 
en Los Molinos, donde era de 
esperar que hubiera sacado re
sultado positivo ante el colista. 
Pero el partido no se jugó, debido 
al mal estado del terreno.

La Cultural Deportiva Cebre- 
reña viajó a Olombrada, donde 
cayó por la mínima, 1-0. Y la 
A.D. Las Navas a Carbonero el 
mayor donde el equipo titular se 
despachó a gusto y le endosó un 
3-0 al equipo navero. Bueno, 
digamos que, aunque siempre 
pensamos en lo mejor para los 
nuestros, nos temíamos que ni 
cebrereños ni naveros, que no 
pasan por un buen momento, 
aunque en casa vayan capeando 
temporales o, mejor dicho, im
poniendo su ley, pudieran sumar 
puntos fuertes. Así, los de la 
“villa del buen vino” no acaban 
de auparse de su incómoda si
tuación en la clasificación y los 
de Las Navas se van distancian
do de los equipos más altos en la 
tabla, cuando pensaban en estar 
siempre con los mejores. Espe
remos que con la segunda vuelta, 
amarrando los puntos de casa, se 
consigan resultados favorables 
en los viajes.

Sigue en cuarta posición la 
A.D. Las Navas, pero ya a once 
puntos del líder y a ’cuátro del 
segundo clasificado. El Arévalo, 
baja del séptimo al octavo lugar, 
con un partido menos, y la “Ce- 
bre” del décimo al decimocuarto.

Por lo que se refiere al Grupo 
VII, digamos que el encuentro de 
rivalidad provincial que en El 
Tiemblo enfrentó al titular y al 
Sotillo, se resolvió a favor del

a
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o

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

El Tiemblo-Satillo se decidió 
los tembleños
equipo organizador, 2-0. Aunque 
en estos choques casi nunca se 
pueda adelantar —menos que 
en cualquier otro— quien es el 
favorito plenamente, dada la si
tuación de los dos equipos y su 
trayectoria, era de esperar triun
fo tembleño.

Sacaron adelante sus partidos 
el Deportivo Arenas, que se im
puso al Villa del Prado por 3-2, y 
el Deportivo La Adrada, que ven
ció 2-1 al Titán. Pronósticos he
chos realidad. Sigue en su mag
nífica línea el equipo adradense 
y mejora sensiblemente el de 
Arenas de San Pedro.

Con el Sotillo, perdió fuera el 
Piedralaves. Y nos chafó el pro
nóstico. Sí, porque pensábamos 
que en Almoróx, ante un rival 
flojito, pudiera sacar algo positi
vo. Y no, perdió por 2-1. Cerquita 
debió estar el reparto de puntos.

Y por fin digamos, aunque nos 
cueste decirlo, que el Burgohon
do volvió a perder. Esta vez en su 
campo y ante el Santa Olalla, un 
equipo poco fuerte, a juzgar por 
la clasificación. Queda por de
lante toda una segunda vuelta y 
tiempo hay para enmendar la 
plana, aunque lo veamos muy 
difícil. El resultado del domingo 
fue 1-2.

El D. La Adrada mantiene el 
segundo lugar en la tabla, que 
tomó en la decimosegunda jor
nada. Está a cuatro puntos del 
lídef. Sube un escalón El Tiem
blo, ahora quinto, a siete puntos 
del líder, con un partido menos. 
Queda décimo el Arenas, que dió 
un gran salto arriba; puestos 
decimotercero para el Sotillo, ba
ja dos pasos, y decimocuarto el 
Piedralaves. Colista el Burgo- 
hondo.

dos en que actuarán los equipos 
abulenses-

Grupo V. El Escorial-CEBRE- 
REÑA. Cantalejo - AREVALO y

IA PROXIMA JORNADA

Hay ahora una nueva semana 
de descanso, entre la primera y la 
'segunda vuelta del torneo, para 
jugar encuentros aplazados o 
suspendidos. Luego, ya el día 3 
de febrero, estos serán los parti-

Esta noche en Alicante, partido amistoso...
España - Finlandia
Avila. L. M. Soto

De nuevo la selección espa
ñola a escena. Esta noche y a 
partir de las 20,30, el conjunto 
que dirige Miguel M.uñoz, se 
enfrentará a la selección de

ÁLINEACIONES:
ESPAÑA

Finlandia. Selección esta “a 
priori”, no debe de poner las 
cosas muy difíciles a los juga
dores españoles; aunque en 
esto del fútbol, la lógica en un 
gran número de ocasiones bri
lla por su ausencia.

FINLANDIA

Mozoncillo - A. D. LAS NAVAS.
Grupo VII. D. LA ADRADA-Val- 

mojado. D. ARENAS-Titán, PIE- 
DRALAVES-EL TIEMBLO y BUR- 
GOHONDO-SOTILLO.

1^
Repetimos las preguntas formuladas en la anterior semana, 

ahora con las respuesta.

—Se hace un saque de salida y después de jugado el balón 
el mismo jugador lo toca con la mano, sin haberlo tocado 
antes ningún otro jugador. ¿Qué sanción corresponderá 
aplicar?

RESPUESTA: si el balón no había recorrido la distancia de su 
circunferencia, amonestación y repetición del saque.

Si el balón había recorrido la distancia de su circunferencia, 
saque libre directo por manos, falta mayor a la de tocar dos 
veces consecutivas el balón.

—Un balón procedente directamente de un saque de 
banda va a parar a un jugador que está en fuera de juego, 
quien remata y marca tanto. ¿Es legal?

RESPUESTA: Sí, pues en la primera jugada del saque de 
banda no existe fuera de juego.

IAS PREGUNTAS DE ESTA SEMANA:

Un jugador que había salido del campo por lesión entra sin 
aviso previo del árbitro, quien al dárse cuenta para el juego 
para amonestarle. En aquel momento, un jugador molesto por 
haberse parado el juego insulta al árbitro quien decreta su 
expulsión. ¿Cómo se reanudará el partido?

—¿Es necesario que se consuma la materialidad de una 
falta para que la misma sea castigada?

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

ARCONADA

GERARDO 
MACEDA 
GOICOECHEA 
CAMACHO 
SEÑOR
JULIO ALBERTO 
GALLEGO 
RINCON 
BUTRAGUEÑO 
ROJO

Suplentes:

HUTTUMEN 
LAHTINEN 
KYMALAINEN 
EUROPASUS 
PEKONEN 
TURCUEN 
HOVTSONEN

> UKKONEN 
HKALAINEN
LIPPONEN 
HJELM

1 
X 
2

1 At. Madrid-Málaga.............1
2 Hércules-R. Sociedad. ...... x 2
3 R. Valladolid-Español........ t 1 x
4 R. Santander-R. Madrid. . . . . 1 x 2
5;;Ath. Bilbao-R. Zaragoza. .... 1
6 R. Gijón-At. Osasuna. ...... 1
7 Sevilla-Elche. .......................... 1
8 Barcelona-R. Betis . ............... 1
9 Valencia-R. Murcia............... 1

10 R. Huelva-Salamanca............. 1x2
11 Castellon-Barcelona At........ 1x2
12 R. Mallorca-Sabadell............. 1
13 Logroñés-Granada................. 1
14 R. Celta-Tenerife ........... 1

ZUBIZARRETA
URTUBI 
FRANCISCO 
ROBERTO 
SARABIA

Entrenador M. Muñoz

PALMROOSS
RAMES
VALVEE
VIRTANEN
PARIKKA
PETAJA
Entrenador M. KUüSELA

Estadio: RICO PEREZ de Alicante. 
Hora: 20.30 (T.V.E.),
Arbitro: A. CONSTANTINE (Bélgica).

SIEMPRE ACERTARA 
COMPRANDO EN ' 

TEODORO
CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO

MARY - PAZ
LENCERIA - JUEGOS PARA NOVIAS 

MODA INFANTIL
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA. 10 AVILA
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Baloncesto

Casa Social, Diocesano Avilacta y Amigos del
Baloncesto perdieron sus encuentros
Avila. Javier Jiménez.

La duodécima jornada del 
Campeonato Nacional de Liga de 
Tercera División —Grupo II— 
resultó totalmente negativa para 
los tres equipos de Avila, ya que 
todos perdieron en sus respecti
vos compromisos, lo que es un 
paso atrás importante, puesto 
que algunos de los partidos del 
domingo pasado eran muy im
portantes para el final de la liga.

El Diocesano Avilacta no pu
do con el C.P. Frinca, a pesar de 
hacer una gran remontada y un 
gran esfuerzo, pero al final la 
precipitación hizo mella en el 
equipo abulense, y la derrota se 
consumó. Al final enfado de al
gunos directivos locales por la 
labor arbitral, todo lo contrario 
que los zamoranos que se fueron 
más contentos que unas casta
ñuelas por el arbitraje, incluso 
alguno les felicitaba y les decía: 
“Ojalá que alguno de los equipos

En el encuentro del domingo lo más destacable fue el ambiente en las gradas, a cargo de la hinchada estudiantil.
• MAYORAL.

es el que era, ya que al parecer, 
tiene problemas de entrena
mientos, y su mejor iugador, Jua
nes, parece que es baja en el 
equipo por problemas laborales. 
Después de esta derrota, la Casa 
Social téndrá que afinar mucho 
para meterse entre los tres pri
meros del grupo, y desbancar al 
C.B. Duero de la tercera plaza, 
que será el próximo rival de los 
abulenses en el “Mini-pabellón”, 
el domingo.

que nos visiten soliciten árbitros 
no locales, y nos manden a voso
tros...”. Y es que .seguro que el 
C. P. Frinca no se volverá a en-

contar un arbitraje tan imparcial 
como el que se vió en nuestra 
ciudad.

Y si aquí los árbitros fueron

imparciales, en Salamanca su
cedió lo contrario, e inclinaron la 
balanza clarísimamente a favor 
del C.D. Universitario, que ya no

La tercera derrota la cosechó 
el Amigos del Baloncesto de Are- ; 
ñas, en Zamora, precisamente : 
frente al Duero, aunque esta ; 
derrota tiene menos transceden- ! 
cia que las dos anteriores, y era 
más que esperada. El partido que j 
si tendrá transcendencia será el 
del próximo domingo, ya que los 
arenenses se enfrentarán al 
J. T. Ponferrada, y la victoria es 
imprescindible para el equipo 
abulense.

RESULTADOS
J. T. Ponferrada, 63; María Baloncesto, 58.
Diocesano Avilacta, 77; C. B. Frinca, 80.
C. B. Duero, 78; Amigos del Baloncesto, 53.
C. D. Universitario, 81; Casa Social Católica, 69.
Casa de palicia, 74; Legumbres Luengo, 70.

CLASIFICACION
i ÍL K JF^ Etos,

C, D. Universitario................. .... 12 11 1 1092 757 23
Casa de Galicia..................... .... 12 10 2 1007 798 22
C. B. Duero.............................. . . . . 12 9 3 892 810 21
Casa Social Católica........... .. . . 12 7 5 1017 943 19
C. B. Frinca............................ ..,. 12 6 6 929 955 18
Legumbres Luengo............... .... 12 6 6 861 887 18
María Baloncesto................. . . . . 12 4 8 779 850 16
Diocesano Avilacta............... .... 12 3 9 846 975 15
Amigos del Baloncesto .,., .,,. 12 2 10 748 983 14
J. T, Ponferrada..................... ..,. 12 2 10 796 1023 14

ENCESTADORES. CASA SOCIAL 
CATOLICA Y DIOCESANO

AVILACTA

JACINTO (Casa Social), 280 pun
tos; SANTERO (Diocesano Avi
lacta, 218; MARIANO (Casa So
cial), 210; PEPIN (Diocesano Avi
lacta), 180; FERNANDO (Casa So
cial), 174; ARROYO (Casa Social), 
135: JAVIER (Diocesano Avilac
ta), 1'20; VARAS (Casa Social), 
111: EUSEBIO (Diocesano Avi

lacta), 73: MAYORGA (Casa So
cial), 59; MAROTO (Diocesano 
Avilacta), 56: VARAS (Diocesano 
Avilacta), 55; JESUS (diocesano 
Avilacta), 51; VICENTE (Diocesa
no Avilacta), 46; ANGEL (Dioce
sano Avilacta), 28; CESAR (Casa 
Social), 19; RAMON (Diocesano 
Avilacta) y RAFAEL (Casa Social), 
13: ANTOLIN (Casa Social), 12; 
CHUCHI -(Casa Social), 11; MI
CHEL (Diocesano Avilacta), 6; 
ISIDORO (Casa Social), 2.

PROXIMA JORNADA
María Baloncesto - Casa de Galicia. 
Legunbres Luengo - Diocesano Avilacta.
C. B. Frinca - C. D. Universitario.
Casa Social Católica - C. B. Duero.
Amigos del Baloncesto - J. T. Ponferrada.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses
Pepín, aunque no estuvo afortunado 
el domingo, se encuentra en la cuarta 
posición en la tabla de encestadores. 

MAYORAL.
FUNDACION 

CANOVAS DEL CASTILLO MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO

INSTITUTO NACIONAL
DE LA SALUD

DIRECCION PROVINCIAL

DEAVILA

CONTRATACION 
DE UN TECNICO

Esta Dirección Provincial precisa contratar un Titula- 
' do Superior Universitario, con la categoría de Técnico, 

para desarrollar labores de carácter administrativo 
superior, económico y contable.

Los interesados deberán estar en posesión de Título 
Superior Universitario adecuado a las funciones, y 
encontrarse inscritos en la Oficina dé Empleo, pudiendo 
formular la oportuna solicitud, a la que acompañarán 
curriculum vitae y relación de méritos, en estas oficinas, 
C/ Dr. Fleming, 3, antes de las 13 horas del día 28 del 
actual.

Avila, 21 de enero de 1985.
EL DIRECTOR PROVINCIAL, Rafael Otero Fernández.

AZAFATAS
AUXILIARES MASCULINOS 

(Vuelo, congreso, tierra)
El, Centro Superior de Azafatas comienza 

nuevos cursos 1985 para cubrir plazas de 
Azafatas, Gui'a Turístico, Relaciones Pú
blicas.

Oferta laboral para primer empleo 
Preparamos acceso Universidad para Oi- 
plomadús Enfermería (A.T.S.) o Magisterio. 
Ven a vernos al Paseo de las Delicias, 22 
—Madrid— o llámanos a los Teléforios: 
(91) 2281403 - (91) 2281402.

Teléfonos de
EL DIARIO DE AVILA"

21 - 26 - 40 
21-27-62
21 - 27-- 93

La Radio Comercial 
BienHecha.

______ AVILA
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Finalizó el plazo de presentación de enmiendas 
a los presupuestos de 1985
Fuensaldaña (Valladolid).
Efe.

El plazo de presentación de 
enmiendas al proyecto de ley 
de Presupuestos Generales de 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla y León para 1985 
finalizó ayer.

Hasta ese momento, había 
tenido entrada en las Cortes 
regionales una enmienda a la 
totalidad, presentada por el 
Grupo Mixto y promovida 
por el procurador del CDS 
por Avila Daniel de Fer
nando.

El secretario del Grupo 
Popular, Antonio Martín, 
confirmó a Efe que su Grupo 
presentó ayer otra enmienda a 
la totalidad que pide la 
devolución del texto al Go
bierno autónomo e incluye las 
directrices básicas de cómo 

TALBOT HORIZON

CERO PESETAS

PEUGEOT TALBOT 
ruBta/uMMua i^cav» Lubricantes recomendados

piensa este Grupo que debe
rían ser los presupuestos.

Según el Estatuto de Auto
nomía de Castilla y León, la 
iniciativa legislativa en el 
ámbito de los presupuestos de 
la Comunidad Autónoma 
corresponde exclusivamente 
al Gobierno regional, por lo 
cual los grupos parlamenta
rios sólo pueden plantear, en 
este- caso, enmiendas a la 
totalidad que requieran la 
devolución del texto al ejecu
tivo, pero sin incluir texto 
alternativo.

Las directrices adjuntas a la 
enmienda a la totalidad del 
Grupo Popular “propugnan 
la reducción del gasto en las 
Consejerías menos inversoras, 
como Presidencia y Adminis
tración Territorial y econo
mía, y Hacienda y el aumento 
en las inversoras, como Obras

Ahora, el Talbot Horizon viene Disfrute ya dei coche más completo de su 
con más de 1.000 litros de Gas-Oil categoría. Por equipamiento y confort 
gratis, o su valor equivalente en (dirección asistida, elevalunas eléctrico, 
Gasolina!*), para que no gaste nada: suspensión independiente,..). Por 
cero pesetas por kilómetro, durante rendimiento y economía (4,5 litros a los
muchos miles de kilómetros. 100 Km. a 90 Km/h.). Y todo con un

motor Diesel Peugeot de 1.905 c.c. capaz de lanzarle 
* Durante este mes. sin esfuerzo 0 15Ó Km/h. Con toda garantía.

TALBOT HORIZON DIESEL O GASOLINA
Nunca tener un coche hje tan rentable.

Públicas y Ordenación del 
Territorio y Bienestar Social”, 
según Martín Beaumont.

SE PROPUGNA UNA 
REDUCCION DE GASTOS 
CORRIENTES
Y DE PERSONAL

“También propugnan esas- 
directrices —añadió el secre
tario del Grupo parlamenta
rio Popular— una reducción 
significativa de gastos corrien
tes y de personal”.

Además de la enmienda a la 
totalidad, el Grupo Popular 
presenta unas 450 enmiendas 
parciales al articulado y a 
determinadas secciones presu
puestarias.

El Grupo Mixto ha presen
tado 165 enmiendas parciales, 
de las cuales 14 han sido 
promovidas por Daniel de

Fernando, dos por el procura
dor por Soria Francisco Alon
so Rodríguez y 149 por el 
parlamentario reformista por 
Burgos Francisco Montoya.

El Grupo Socialista, mayo
ritario en la Cámara, presen
tará 35 enmiendas parciales 
de tipo técnico, tendentes a la 
realización de algunos ajustes 
en determinadas partidas, in
formó a Efe el portavoz socia
lista, Jesús Quijano.

La Mesa de la Comisión de 
Economía y Hacienda del 
Parlamento Regional comen
zará mañana jueves los tra
bajos de tramitación de las 
enmiendas presentadas.

La Junta de Portavoces y la 
Mesa de la Cámara tratarán 
el viernes de la ordenación de 
los debates y votaciones del 
Pleno del primero de febrero.

Subvención para 
la compra 
de vehículos a 
pequeñas 
y medianas 
empresas 
de transporte

El Gobierno autónomo de 
Castilla y León conoce la 
situación, económica crítica 
por la que atraviesan estas 
empresas del sector de trans
portes. Por tanTo, las ayudas 
están dirigidas a conseguir 
unos mejores servicios en el 
transporte de Viajeros con 
recorridos cortos que trans
curren en áreas rurales de la 
Comunidad Autónoma.

Las empresas que pueden 
acogerse a las subvenciones 
que concede la Consejería 
de Transportes, Turismo y 
Comercio, serán las peque
ñas y medianas que requie
ran nuevos vehículos para 
los servicios públicos regu
lares de transportes de viaje
ros, equipajes y encargos 
por carretera.

Estas medidas mejorarán 
los servicios con una mo
dernización de los parques 
privados que se harán más 
competitivos. El montante 
de la subvención podrá al
canzar el 10% del precio 
total del vehículo.

Para el acceso a la sub
vención es necesaria la ob
tención de los créditos esta
tales, regulados por acuerdo 
del Consejo de Ministros del 
18 de abril del pasado año.

Todas las ayudas serán 
para vehículos de nueva ad
quisición y siempre que éste 
sustituya a otro vehículo con 
más de diez años y que se 
proceda a su desguace in
mediato.

EI industrial 
asesinado en León 
llevaba una fuerte 
suma de dinero
León. Efe.

Bautista Gemez Cortázar, 
el industrial palentino tirotea
do el pasado domingo en 
León y que ha fallecido hoy, 
llevaba en su vehículo una 
fuerte cantidad de dinero, pro
cedente, al parecer, de una 
operación de contrabando de 
tabaco.

El industrial asesinado, se
gún ha manifestado a Efe el 
gobernador civil de León, An
tonio Hernández Pérez, pro
cedía de Oviedo y fue asalta
do en un semáforo de la capi
tal de León por dos indivi
duos que le conminaron a 
apearse del vehículo Merce
des en que viajaba.

Gemez Cortázar, de 62 
años, que viajaba acompaña
do por su yerno, Luis Herre
ro Rico, opuso resistencia a 
los dos individuos, por lo que 
éstos hicieron tres disparos, 
uno de los cuales alcanzó al 
industrial en la cabeza.

Tras los disparos, los dos 
asaltantes, según la versión 
del gobernador civil, se intro
dujeron en el coche, atrave
saron la capital leonesa y 
abandonaron el vehículo en 
las afueras, en dirección de 
Madrid, donde fue localizado 
por la Policía.
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Reconversión naval

Barricadas en 
El Ferrol y Gijón
Madrid, Efe

Los trabajadores de “Astano” 
de El Ferrol y de los astilleros de 
Gijón (Asturias), se manifestaron 
ayer con violencia e instalaron 
diversas barricadas en protesta 
por la reconversión naval

Los trabajadores de “Astano” 
se encerraron en la factoría des- 
de las siete de la mañana y 
cortaron el tráfico por la carre
tera que va a El Ferrol, mediante 
una plataforma para transportar 
acero y maderos a los que pre- 
dieron fuego.

No obstante, el comité de em
presa de “Astano” pretende bus
car una salida negociada a la 
reconversión del astillero, que 
incluye la retirada de solicitudes 
para acogerse a los fondos de 
protección de empleo.

3.000 ASAMBLEISTAS

En la asamblea celebrada en 
'‘AstanO”, a la que asistieron alre
dedor de 3.000 operarios, el Co
mité de Empresa informó que los 
trabajadores no acogidos al Fon
do de Promoción de Empleo se
rán integrados automáticamente 
si entregan la indemnización 
que se les conceda.

La Asamblea aprobó el progra
ma de movilización hasta el día 
3, que se centra en entrevistas 
con dirigente^ políticos, comi
tés de empresa y campañas de 
sensibilización ciudadana.

Entre las reuniones previstas 
por el Comité de Empresa figu
ran los grupos parlamentarios 
gallegos, el delegado del Gobier
no, y los dóiñités de Empresa de 
“Ascón”, “Bazán” e industrias 
auxiliares.
NEUMATICOS ARDIENDO

Los trabajadores de los astille
ros gijoneses colocaron varias 
barricadas de neumáticos ar
diendo en distintas avenidas de 
la ciudad.

La Policía tuvo que utilizar 
material antidisturbios para im
pedir la colocación de una barri
cada en la autovía de La Braña, 
por parte de los trabajadores de 
la empresa "Talleres de Moreda”.

En Santander CC.00. ha ofre
cido a la UGT colaborar en un 
plan de actuación conjunta,, que 
disminuya los efectos de la re
conversión de los astilleros cán
tabros.

En un comunicado facilitado 
a Efe, CC.00. resalta que ambos 
sindicatos han tenido una posi
ción unánime de rechazo a los 
planes de los astilleros cánta
bros "Astilleros del Atlántico” y 
"Astander”, al igual que la Dipu
tación regional de Cantabria.

Incautados 26 
millones de 
peseta en 
drogas
Cádiz. Efe.

Un alijo de cocaína y hachis 
valorado en 26 millones de pese
tas ha sido incautado por la 
Policía de Algeciras y La Línea de 
la Concepción, que ha dete
nido a tres personas.

Dos de los detenidos son ita
lianos, G.C. de 27 años y P.F., de 
25, a los que se les intervinieron 
dos bolsas de plástico con 4,5 
kilos de hachis, valorados en 9 
millones de pesetas.

Se reunió el Consejo de Ministros
Nuevos octanajes de la gasolina e interés preferencial de la 
industria electrónica, e informática
Madrid. Efe.

El Consejo de Ministros, reu
nido en La Moncloa bajo la 
presidencia de Felipe Gonzá
lez, comenzó a las nueve y 
media de la mañana, con asis
tencia de todos los miembros 
del Gabinete.

El Consejo podría aprobar 
los nuevos octanajes de la ga
solina la declaración de interés 
preferencial de la industria 
electrónica e informática y la 
creación en Cantabria de una 
zona de preferente localiza
ción industrial agroalimenta
ria. ~

Además, el Consejo ‘cesará, 
previsiblemente, a Claudio Boa- 
da como presidente del Ins
tituto Nacional de Hidrocarbu
ros, paso previo necesario para 
que Boada se haga cargo de la 
Presidencia del Banco hispano.

Los actuales octanajes de Ía 
gasolina, 90, 96 y 98 serán 
reducidos a dos: 92 y 97 oc
tanos, con menor contenido de

Fraga: Alianza
Popular, única 
alternativa 
política al 
socialismo
Madrid. Efe.

El presidente de Alianza Po
pular, Manuel Fraga, dijo anoche 
que los liderazgos no pueden 
improvisarse y reiteró que su 
partido es la única fuerza po
lítica que puede se la alterna
tiva al socialismo.

"No se inventan los lideraz
gos ni los tamaños de los par
tidos”, aseguró Fraga en una de 
sus habituales queimadas con 
periodistas.

Fraga afirmó también que 
coincide con el vicepresidente 
de su Partido, Alfonso Osorio, 
en la necesidad de una gran 
coalición conservadora. “Cuan
tos más seamos más asegura
remos el resultado”, matizó.

Pese a ello, y en clara refe
rencia a la negativa de los 
reformistas a integrarse en una 
gran coalición preelectoral, 
Fraga subrayó: “no creo que 
por un solo garbanzo se vaya a 
.estropear la olla”.

El líder conservador se mos
tró optimista respecto a los 
resultados de su partido en los 
próximos comicios en Galicia y 
dijo que la Coalición Popular 
ganará por mayoría absoluta.

El Parlamento 
vasco elige hoy 
nuevo presidente

Vitoria. Efe.

El Pleno del Parlamento vas
co iniciará a las once de la 
mañana, la sesión en la que será 
designado presidente del Go
bierno Vasco el candidato del 
PNV José Antonio Ardanza. 

plomo, de acuerdo con la nor
ma vigente en la Comunidad 
Económica Europea.

La aprobación de los nuevos 
octanajes no implicará, de in
mediato, una elevación del 
precio de venta de la gasolina.

El decreto por el que se 
declara de interés preferencial 
la industria electrónica e in
formática supone la concesión 
de beneficios financieros, fis
cales y administrativos a los 
proyectos de las empresas del 
sector.

El Decreto establece los cri
terios para la concesión de los 
beneficios, entre los que figura 
la presencia de tecnología na
cional y la incorporación de 
tecnologías nuevas a la indus
tria española.

CANTABRIA, ZONA DE 
PREFERENTE LOCALIZA

CION INDUSTRIAL 
AGROALIMENTARIA

La declaración de Cantabria

Próximos encuentros González- 
La Madrid-Alfonsín
Madrid. Efe.

Con Centroamérica y el de
sarme como telón de fondo de 
las conversaciones, el Presiden
te del Gobierno español Felipe 
González mantiene hoy en Pal
ma de Mallorca una entrevista 
con el presidente de México, 
Miguel de La Madrid.

El día 1 de febrero, Felipe 
González celebrará en Madrid 
Otra entrevista similar con el 
presidente de Argentina, Raúl Al
fonsín, quien, por este motivo, 
cambió sus planes iniciales de 
hacer una escala breve en Ca
narias.

Las dos visitas coinciden con 
unas “escalas técnicas del viaje 
que De La Madrid y Alfonsín 
iniciaron hoy hacia la India don
de asistirán a la reunión sobre el 
desarme, convocada en mayo del 
año pasado por la entonces pri
mera ministra Indira Gandhi.

El Presidente del Gobierno es
pañol, Felipe González aprove
chará su encuentro con el Pre
sidente mexicano para brindar el 
apoyo de España a los trabajos 
por la paz y el desarme que se 
desarrollarán en la reunión de 
Nueva Delhi.

La oportunidad de este viaje a 
la India de los Presidentes mexi
cano y argentino coincide tam
bién con la apertura de la de
nominada “nueva crisis” centroa
mericana.

Aunque oficialmente en Ma
drid se insiste en la ausencia de 
una “agenda oficial” de temas. 
La nueva situación que atraviesa 
Centroamérica y la postura pa
cificadora del movimiento de no 
alineados, coinciden con las 
preocupaciones internacionales 
del Presidente del Gobierno Es
pañol.

INTERCAMBIO DE 
PUNTOS DE VISTA

En el "intercambio de puntos 
de vista" como se ha calificado 
oficialmente el encuentro entre 
González y De la Madrid se abor
darán también detalles de la pró
xima y primera visita oficial del 
Presidente mexicano a España, 
prevista para mediados del mes 
de junio.

El canciller español, Fernando 
Morán, el secretario de la Pre

como zona de preferente loca
lización industrial agroalimen
taria fue anunciada en los pri
meros días de enero por el 
secretario general del PSOE de 
Cantabria, Jaime Blanco.

Según Blanco, la declaración 
implicará una serie de ventajas 
de* las que destacó la conce
sión de subvenciones a fondo 
perdido, preferencia para la ob
tención de crédito oficial y 
reducción de hasta 95 por cien
to en algunos impuestos, todo 
ello para la industria agroali
mentaria exclusivamente.

El anuncio fue mal acogido 
por el Gobierno cántabro (de 
Coalición Popular) por enten
der que esta declaración era un 
modo de intentar com.pensar el 
malestar sentido en la región 
por la no declaración de Can
tabria como zona de urgente 
reindustrialización, pese a ser 
de las más afectadas por la 
reconversión industrial. 

sidencia, Julio Feo, y el portavoz 
del Gobierno se trasladarán a 
Palma de Mallorca junto con el 
Presidente González.

La nueva situación que atra
viesa Centroamérica se ha agra
vado tras la decisión unilateral 
norteamericana de suspender 
las conversaciones bilaterales 
que desde hace un año venían 
celebrando con Nicaragua en el 
puerto mexicano de Manzanillo.

También retiraba casi al mis
mo tiempo a su representante en 
el tribunal internacional de La 
Haya, al que Nicaragua había 
apelado “para que se prounciara 
sobre las agresiones de que era 
objeto por el minado de sus 
puertos”.

GRUPO DE CONTADORA
Todo esto se produce, preci

samente, cuando el Grupo de 
Contadora, (México, Panamá, 
Colombia y Vénezuela) parece 
ultimar su tercera acta de paz 
que será sometida a la reunión 
plenipotenciaria, convocada el 
14 y 15 de febrero en Panamá.

Las serias dificultades políti
cas que contadora ha tenido des
de su fundación en enero de 
1983 se han visto ahora agrava
das por las presiones norteame
ricanas, ejercidas en países co
mo Honduras y Costa Rica para 
evitar su asistencia a esta reu
nión de febrero.

A ello hay que añadir la pos
tura tenaz nicaragüense de re
mitirse al texto de la segunda 
acta aprobada el pasado 7 de 
septiembre y que fue contestada 
con importantes observaciones 
de los centroamericanos que, se
gún Nicaragua, atacan a la “esen
cia” de los acuerdos adoptados 
en esa fecha.

En Panamá, en la próxima reu
nión, se pretendía conseguir un 
“documento para todos”, que se
ría rubricado no sólo por Con
tadora y Centroamérica, sino tam
bién por España.

Las conversaciones de Felipe 
González hoy, en Palma con Mi
guel de La Madrid, como las 
próximas que realizará con Raúl 
Alfonsín están consideradas co
mo un esfuerzo más porque el 
proceso de paz continúe su mar
cha.

El Sindicato 
Médico denuncia 
la persecución a 
que se ve sometido 
por el Gobierno
Bilbao. Efe.

El secretario general del Sindi
cato de Euskadi, Fernando Gar
cía, afirmó en Bilbao que “el 
Gobierno persigue a los médicos 
como a los curas en 1936 y los 
paga igual que a los maestros en 
1954”.

En una rueda de Prensa señaló 
que “el Ministerio de Sanidad 
nos está imponiendo una refor
ma sanitaria por decreto, evitan
do, de este, modo, un debate 
parlamentario serio sobre el fu
turo de la Sanidad española”.

“El decreto de estructuras bá
sicas de salud, pretende conver
tir al médico extrahospitalario 
en un marco gestor del gasto 
sanitario y en un predicador” 
dijo el doctor García.

Durante la conferencia de Pren
sa en la que se evaluó el año 
sanitario 1984, el doctor García 
afirmó que “estamos asistiendo 
a un incremento de las coaccio
nes a los médicos para obligarles 
a gastar menos, impidiéndoles 
recetar a los pacientes aquello 
que necesitan, y se olvidan que 
estamos al servicio del enfermoy 
no de la Administración del Es
tado”.

El Sindicato Médico de Eus
kadi estima que la ley de incom
patibilidades representa “una 
expropiación de un puesto de 
trabajo conseguido con gran es
fuerzo y mediante una oposición 
justa por parte del médico”.

UN ENGAÑO PARA LOS 
MEDICOS EN PARO

Iñaki Kortabarria, vicepresi
dente de la Confederación Es
tatal de Sindicatos Médicos (CESM), 
precisó que “la ley es, además, 
un engaño para los médicos en 
paro, puesto que el aumento de 
su jornada laboral reduce los 
puestos de trabajo en vez de 
aumentarlos”.

“Conculca -dijo Kortabarría- 
1a libertad del ciudadano para 
elegir libremente su médico y 
tenemos la sospecha de que la 
Administración sólo nos con
sulta cuando pretende utilizar
nos, pero no busca un acuerdo 
con nosotros en cuestiones tan 
importantes como la Ley General 
de Sanidad”.

El vicepresidente del, CESM 
aseguró que “el Gobierno per
sigue una Ley de Sanidad de bajo 
coste, y ya estamos comproban
do los efectos de política de 
contención del gasto”.
PEOR CALIDAD ASISTENCIAL

Para el sindicato médico vas
co, las primeras consecuencias 
de la reducción presupuestaria 
impuesta por el Ministerio de 
Sanidad han sido "la disminución 
de la calidad asistencial y la 
desincentivación del médico. Al 
que se le paga un salario muy por 
debajo del que le corresponden.

“Estas consecuencias —aña
dió Iñaki Kortabarria— les obli
ga a pluriemplearse y así, el 
médico, durante su trabajo ter
mina pensando en todo menos 
en lo que tiene que pensar, que 
es entregarse por completo para 
sanar al paciente”.

Kortabarria agregó que “los 
facultativos no sabemos en qué 
condiciones laborales trabaja
remos mañana y nadie nos dice a 
dónde nos dirigimos. Sólo nos 
cabe pensar —dijo— que el Mi
nisterio no lo sabe o no quiere 
consensuar con nosotros el fu
turo de la Sanidad”.
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La mayor expansion en las très últimas décadas

Espectacular crecimiento de la. 
economía norteamericana
Washington. Efe.

La economía norteameri
cana creció en 1984 un 6,8 
por ciento, lo que representa 
la mayor expansión de las 
tres últimás décadas, anun
ció hoy el Gobierno.

El crecimiento del pro
ducto nacional bruto (PNB) 
en el último trimestre del 
año fue de un 3,9 por ciento, 
superior a las previsiones 
oficiales, que lo fijaba en un 
2,8.-

Ese espectacular ritmo hi
zo que el crecimiento eco
nómico fuese el año pasado 
de un 6,8 por ciento, el 
mayor desde 1951, año en el 
que PNB creció un 8,3.

Por otra parte, pese al 
fuerte desarrollo económi
co, la inflación se mantuvo 
controlada en un 3,7 por 
ciento en 1984, lo que re
presenta el mejor índice des
de 1967.

Estas cifras superan las 
previsiones del propio Go
bierno y contradicen las pre
dicciones pesimistas de los 
economistas, que asegura
ron que 1984 sería el co

Por persistir la Invasión 
rusa en Afganistán
EE. UU, no 
permitirá la 
reanudación de 
vuelos de 
'‘Aeroflot”
Washington. Efe.

Estados Unidos no permiti
rá por ahora la reanudación 
de los vuelos de la Compañía 
Aérea soviética “Aeroflot” en 
territorio norteamericano, 
suspendidos tras la invasión 
de la URSS a Afganistán, en 
diciembre de 1979.

Moscú considera esa cues
tión como uno de los objeti
vos principales a concretar 
después del reciente acuerdo 
para reactivar el comercio en
tre los dos países, pero una 
fuente oficial norteamericaha 
ha dicho que el tema no figura 
en la lista de prioridades de 
Estados Unidos.

El presidente Ronald Rea
gan ordenó el cierre de todas 
las oficinas de “Aeroflot” 
existentes en el país hace más 
de un año, cuando ocurrió el < 
incidente del avión surcorea
no abatido, con 269 personas 
a bordo, por un caza soviético 
el 1 de septiembre de .1983.

La Unión Soviética negó 
toda responsabilidad criminal 
en el suceso y acusó al “Jum
bo 747” de la compañía surco
reana “Kal” de ser un avión 
espía que violó el espacio 
aéreo soviético. 

A. Martín de la Lastra 
Diagnóstico precoz del cáncer genital y de mama 

Centroi de la natalidad, Esterilidad.
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA 

Avda. José Antonio, 7, entresuelo. Telf.: 22 43 82 
C.M. Núm. 15

mienzo de una lenta rece
sión económica.

Este extraordinario cre
cimiento de la economía 
norteamericana en 1984, el 
mayor desde hace tres déca
das, desborda todas las pre
visiones oficiales más opti
mistas, pone en entredicho 
los sombríos augurios de los 
economista y aleja los te
mores de una próxima rece
sión.

PROBABLE DESCENSO 
DE LOS PRECIOS DEL 
PETROLEO Y DÈL ORO

Los precios del petróleo y 
del oro descenderán proba
blemente en los próximos 
seis meses, según un sondeo 
entre veinte especialistas.que 
publica hoy “The Wall Street 
Journal”.

Los encuestados predije
ron también un fuerte desa
rrollo de la economía nor
teamericana, una inflación 
baja, un descenso de los 
tipos de interés y una subida 
de la Bolsa.

Al ser solicitados que re- 
comandarán tres áreas de

Lo calificó de tragedia nacional ante 70.000 
antiabortistas

El presidente Reagan, contra
el aborto
Washington. Efe.

EI presidente Ronald 
Reagan dijo hoy que favore
ce la aprobación de una 
enmienda a la Constitución 
que prohiba la práctica del 
aborto en Estados Unidos, 
pero reiteró su condena de 
“todo tipo de violencia” con
tra clínica médicas.

Reagan, que hablaba ante 
unos 70.000 manifestantes

Jamaica: Llegó el 
primer embarque 
de alcohol etílico 
de España
Kingston. Efe.

El primer embarque de al
cohol etílico, que será desti
lado en una planta de Ja
maica, llegó de España duran
te el fin de semana, informa
ron los encargados de la plan
ta en Kingston.

El alcohol, que realizó un 
largo viaje desde España, per
mitirá a Jamaica aumentár 
sus exportaciones bajo el plan 
de desarrollo para el Caribe, 
un programa de ayuda, co
mercio e inversión para desa
rrollar Ía maltrecha economía 
de 27 países del Caribe y 
América Central.

tuturos que reporten bene
ficios en los próximos seis 
meses, todos ellos señalaron 
como, prioritaria la venta de 
petróleo.

Algunos expertos en eco
nomía indicaron que el pre
cio del barril de crudo puede 
descender a 22 dólares o 
más, si la Organización de 
Países Exportadores de Pe
tróleo (OPEP) pierde el con
trol de las tarifas.

Uno de los interrogados 
afirmó que 1985 puede sig
nificar el fin de esa organi
zación y manifestó que no 
sería de sorprendér si en 
mayo el precio es de 17 ó 18 
dólares por barril.

En segundo lugar de prio
ridades futuras indicaron la 
compra de acciones bursáti
les, que subirán mucho co
mo consecuencia del vigor 
de la economía y la baja 
inflación.

Como tercera prioridad 
seleccionaron la venta de 
oro, cuyo precio, pronosti
caron, puede descender has
ta 250 dólares la onza frente 
a su actual cotización de 
unos 308 dólares.

anti-abortistas congregados 
ante la Casa Blanca, calificó 
el aborto de “tragedia na
cional”, por tratarse de una 
práctica que equivale a dar 

.muerte a un ser humano.
Dijo también que el mo

vimiento en favor de la vida 
es cada día más fuerte y 
reiteró su intención de con
tinuar luchando para termi
nar con el aborto.

Huelga general 
en el sur del 
Líbano
Beirut. Efe.

Todo el sur de Líbano, 
ocupado por Israel, sigue 
hoy una huelga general en 
protesta por el atentado per
petrado a últimas horas del 
lunes en Sidón, en el que 
resultaron muertas tres per
sonas y 37 más heridas, en
tre ellas la más importante 
personalidad sunita de la 
zona, Mustafá Saad.

Los líderes políticos, tan
to musulmanes como cris
tianos, apuntan a Israel y a 
sus agentes en Líbano como 
los presuntos autores del 
atentado, que, aparentemen
te, estaba dirigido contra la 
vida de Saad, líder de la 
“Organización Popular Na
serista”.

Para Israel, sin embargo, 
este atentado supone el co
mienzo de la lucha ínter- 
comunitaria en la zona por 
el control de la región de 
Sidón, que debe ser evacua
do por las tropas judías de 
ocupación a mediados del 
próximo mes de febrero.

Al menos, 109 
frío en los EE.
Washington. Efe.

Cuando la Policía derribó 
la puerta, ía temperatura in
terior de la casa era de 18 
grados bajo cero y la anciana, 
Anna Wodzisz, de 70 años de 
edad, estaba sentada en el 
sofá y congelada.

Este es uno de los al menos 
109 casos de fallecimiento

La ola de frío ártico demora el 
despegue del transbordador 
“Discovery”
Washington. Efe.

La ola de frío polar que 
azota a Estados Unidos ha 
obligado a aplazar unas horas 
el comienzo de la cuenta atrás 
para el lanzamiento del trans
bordador “Discovery” y pue
de demorár el comienzo de 
una misión militar secreta del, 
Pentágono, afirman portavo
ces del programa espacial.

El frío congeló varias tube
rías de conducción de agua y 
una válvula de oxígeno líqui
do en la plataforma. La labor 
de los equipos de manteni

Siete niños norteamericanos 
mueren en el incendio de una 
vivienda
Henderson. Efe.

Un incendio, al parecer 
provocado por una estufa, 
causó hoy la muerte de cuatro 
niños y tres niñas, de entre 
tres y 17 años de edad, en una 
vivienda de la ciudad de Hen
derson, al norte de Raleigh, 
capital de Carolina del Norte, 
informaron portavoces poli
ciales.

Los cadáveres de los siete 
menores fueron encontrados 
detrás de una cama, en el 
dormitorio de la planta alta

Los antisandinistas rechazan 
la amnistía del régimen 
nicaragüense
Tegucigalpa. Efe.

La organización antisandi
nista “Fuerza Democrática 
Nicaragüense” (FDN) recha
zó hoy, en Tegucigalpa, la 
amnistía propuesta por el Go
bierno de Nicaragua a los 
grupos insurgentes que lu
chan por derrocarlo.

Según un documento entre
gado a la prensa y firmado 
por Adolfo Calero Portoca
rrero, principal dirigente de la 
“FDN”, la propuesta sandi
nista carece de credibilidad y 
validez.

Nuevo acto de 
Caledonia
Numea. Efe.

Una parte del parque de 
vehículos de la mina de níquel 
de Mea (centro minero de 
Kuaua, en el nordeste de Nue
va Caledonia) ha sido des
truida hoy por actos crimina
les, según comunicó la gen-

 Extranjero 
muertos por el 
UU.
ocurridos en los últimos cua
tro días a consecuencia de una 
de las olas de frío polar más 
agudas que vive Estados Uni
dos.

Más de 27 ciudades han 
batido su record y experimen
tado la temperatura más géli
da desde que fueron funda
das. 

miento terrestre fue entorpe
cida por una capa de hielo en 
la estructura, dijeron los téc
nicos.

El lanzamiento, previsto 
p^ra algún momento entre las 
13,15 y 16,15 locales (19,15 y 
22, h.e.) del miércoles, sigue 
todavía sujeto a la progra
mación establecida, dijeron 
las fuentes.

“No se ha tomado la deci
sión de aplazarlo, aunque es
tamos atrasados a raiz de 
problemas ocasionados por el 
frío”, apuntaron los informa
dores. 

de la casa.
Los niños eran dó diferen

tes familias que, al parecer, se 
habían congregado en una 
sola vivienda para protegerse 
del intenso frío causado por 
una masa de aire polar que, 
desde el pasado fin de se
mana, azota a Estados Uni
dos.

La estufa usaba leña como 
combustible “y bien puede ser 
que éllos (los albergados en la 
vivienda) 1^ atizaron dema
siado, tratando de protegerse 
del frío”, dijo un portavoz.

“En los momentos actuales, 
centenares de nicaragüenses 
huyen del terrorismo sandi
nista por los puntos ciegos 
que conducen a las vecinas 
repúblicas de Costa Rica y 
Honduras”, afirmó “FDN”.

Igualmente, la organización 
guerrillera censuró la implan
tación del servicio militar 
obligatorio en Nicaragua, el 
encarcelamiento de quienes 
disienten con el régimen san
dinista, la violación al dere
cho de asilo y los bombar
deos a poblaciones campe
sinas del norte del territorio 
nicaragüense.

sabotaje en 

darmería de Numea.
El atentado ocurre poco 

tiempo después del perpetra
do contra siete camiones y 
una instalación en una de las 
dos minas de Thio, cuya aper
tura inminente fue anunciada 
por el presidente francés, 
Francois Mitterrand.
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ALQUILERES VARIOS
—Se alquila piso amueblado, 
con calefacción. Telf. 22 28 84.

—Alquilo o traspaso 2 locales 50 
m2, total. Telf. 22 86 42.2-4 tarde.

—Quiere alquilar, hable con pro
fesionales, POMAR. Telf. 22 50 35.

—En todas las zonas, POMAR, 
San Juan de la Cruz, 20. 3.°-3..

—Vendo piso. Mercado Chico. 
Sin comunidad. Calefacción in- . 
diyidual. Telf. 21 17 84.
—Piso. Padre Victoriano, 4, cam
bio por chalet vivienda unifami
liar o vendo. Telf. 34 Solosancho.

ENSENANZA
TRABAJO

OPOSICIONES AL CUERPO 
DE AYUDANTES DE INSTI
TUCIONES PENITENCIARIAS 

(B.O.E. 7-1-85)
CLASES PARTICULARES:

-Test de 1er. ejercicio
—Resolución de casos prácticos.
—Profesor con experiencia 
• HORARIO INTENSIVO 
Información y matricula: 

Centro de Estudios "Sonsoles" 
Plaza de Sofraga. n.° 3. 2.°-lzqda.

Teléfono: 21 22 55 Horas: 18 a 21 h

OFERTAS

—Se necesita empleada hogar 
fija, buen sueldo, con informes. 
22 08 51.
—Se necesita empleada de ho
gar interna. Telf. 21 18 45. Llamar 
de 7 a 10.

—Necesito asistenta interna, 40 
años aproximadamente, para 
atender señora mayor. 22 01 64.

—Asunto nuevo (España). Gana
rá en casa más de 3.000 pesetas 
diarias. Escribir Apartado 1.209, 
San Sebastián.

—Se necesita empleada de ho
gar fija. Telf. 22 52 25.

—Aparecido perro raza dover- 
mán, 8 meses aproximadamente. 
22 58 85. Horas oficina.

—Se gratificará a aquella perso
na que pueda facilitar el domici
lio actual de don Manuel Fer
nández Oliva, cuyo anterior do
micilio era Plaza Alamo, 6 de 
Sotillo de la Adrada (Avila). Escri
bir a Cerámica Rubert. C/ Avia
ción n.° 11. Manises (Valencia). 
Teléfono: (96) 154 64 25.

Su Cita COIT- 

AVILA 
1503 Khz

Este esei punto.
Rodiocadena Española

ELECTRONICA
AVILA

TV COLOR - VIDEO 
SANYO - SONY - itf 
NATIONAL PANASONIC

Avda. José Antonio, 15 
Teléfono: 22^33 33 AVILA

TRASPASOS

—Se traspasa discoteca en “La 
Ponderosa”, carretera nacional 
VI Km. 100. Razón: 21 14 56. 
Sr. Hernández. Horas comercio.

VENTAS

PISOS VENTA

—VENDO finca en Valle Amblés. 
Agua. Luz. Muy cerca de Avila. 
Teléfomo 22 63 22.

—Quiere vender, POMAR facilita 
su venta. Telf. 22 50 35.

—Compra-venta fincas, parcelas 
y solares, POMAR. Telf. 22 50 35.

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

AVILA 94.2_______

—OCASIONES—
C/ Valladolid, 2.300.0(X) Ptas.
C/ Valle del Corneja, 2.350.000 Ptas.
C/ Vicenta Manzanedo, 2.600.000 Ptas.

INFORMACION

CAMARAL C/ ESTRADA, 2-1.»
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49- 21 22 22

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVILA, Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 Avila.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día — 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago:

Suscripción: □ Mensual (700 ptas.) □ Trimestral (2.100 ptas.) 
□ Semestral (4.200 ptas.) □ Anual (8.400 ptas.)

Forma de pago: □ Cheque O Giro postal 
□ Recibq domiciliado □ Personalmente

Mi dirección es la siguiente:

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE o PLAZA Número Piso Teléfono

LOCALIDAD
PROVINCIA

Firma.

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anuncSarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agedcia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12, 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos.................... ............................................................

Dirección Teléf.:.

Población.................................................................................................

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

Dias depublicación............

Total palabras....................    -................

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 315 ptas. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 31,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

PASATIEMPOS ™'“™
CRUCIGRAMA NUMERO 4

SOPAS DE LETRAS

__________13
DBROMBERO 
OAQPOREND 
NTTMENAFO 
J S C S B J S R B 
VIAZUEEAO 
R R 0 R E T R 0 P 
lOIROMEOM 
CCNPAWNVB 

•BARNMAONR

15
B RE T T DE ■V A
A ET 0 T 0 L I P
S RT B W RI G U
U PE S H EG U F
R 0 D A T NU P A
E TE R V OP S D
R E V E Z GU R 0
0 RE T R OP E R
F 0 G 0 N F E R 0

HORIZONTALES.—1 : En latín, yo. Ansar.—2: Ciudad italiana. Ce
bo empleado en la pesca de la sardina.—3: Matrícula gallega. Ale
gres, contentos. Símbolo del cerio.—4: Orden. Plural de vocal. 
Pronombre.—5: Sumo sacerdote de los judíos. Defecto.—6: Pie
zas de música, ordinariamente breves.—7: Ala entera desplu- 
niada. Tabarra.—8: Pareja. Período de tiempo. Tratamiento in
glés.—9: Raíz griega que significa punta. Chaflán. Símbolo del 
molibdeno.—10: Mentores. Helecho filipino.-11: Río de Logro
ño. De esta forma.

VERTICALES,—1 : Alga filamentosa. Especie de papamoscas.— 
2: Roturen. Demente.—3: Está. Mendrugos de pan. Pronombre per- 
sonaL—4: Nombre de varón. Sonido grato. Arbusto buxáceo.—5: 
De hueso, ososa. Sacrificio incruento.—6: Suministres, proporcio
nes.—7: Grupo de cartas. Río fraricés.—8: Arbol de Costa Rica. 
Igual. Flor heráldica.—9: Mes de los hebreos. Cestas que usan 
los pescadores. Símbolo del titanio.—10: Costa muy inclinada. 
Estafa.—11: Demostrativo. Servilletero.

SOLUCIONES

1.4
VAVRFOHCA 
0 C I D. E M W L P 
TVGCVFEVO 
CGIEINOAL 
E I L V I L I H I 
TEATAPODC 
ELNGSZ. HPI 
DETECTIVE 
CMEDICHTA

16

TAX I S T A D 0
DAR U CR R RR
H T E H S 0 E VE
NAN T H N M AP
M F F S 0 0 R T A
U AE I W I E FR
0 Z M X MM F A T
S A R A A A N Z F
C H M T N C E AG

EN CADA UNA DE LAS CUATRO SOPAS DE LETRAS PODRA 
LOCALIZAR 7 TRABAJOS OUE SE HACEN POR LA NOCHE.

A la sopa de letras 
Núms. 9, 10, 11 y 12

AL CRUCIGRAMA
Núm. 3

1: Peca. Blas.—2: Tasa. 
Oder.—3: In. Lamas. Da.—4: 
Man. Fin. Rey.—5: 0. Otis. 
Ce. A.—6: Vanidad.—7: A. 
Ac. Vaso, P.—8: Mis. Tal. 
Rol.—9: Oc. Dosis. Ba.—10: 
Roto. Irún.—11: Ruso. Tres.
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Dia 23, miércoles
Santoral

Ildefonso, Clemente, Severiano, San Raimundo de Peña- 
fort y Emerenciana. >

El Sol sale a las 07,31 y se pone a las 17,21 (hora solar).
La Luna sale a las 09,18 y se pone a las 19,49 (hora solar).

Efemérides
1648.—Muere repentina

mente en Madrid el poeta 
toledano Francisco de Rojas 
Zorrilla, autor de 70 come- 

; dias y 15 autos sacramenta
les.
■ 1783.—Nace en Grenoble 

(Francia) Henri Beyle, escri- 
i tor, mundialmente conocido 
S por el seudónimo de Sten- 
■ dhal.

1832.—Nacimiento del 
pintor impresionista francés 
Edouard Manet.

1878._Boda de Alfonso 
XII con su prima María de 

‘ las Mercedes de Orleans y 
E Borbón.
t 1883.—Fallece en París el 

■ pintor y grabador francés 
■ Pablo Gustavo Dore.
■ 1893.—Muere en Madrid 
■ el poeta José Zorrilla, uno 
■ de los más notables repre- 
■ sentantes del romantirisrno

;E1 tiempo
|No cesan las lluvias
L Según el Instituto Nacio
nal de Meteorología, el cielo 
estará hoy muy nuboso,' 
con precipitaciones en 
el Norte de Galicia, Cantá
brico, Pirineos, cuenca del 
Ebro, Cataluña, regiones de 
Valencia y Murcia, Balea
res y en las laderas monta
ñosas del Norte del Sistema 
^Central y Sistemas monta
ñosos de Castilla y León.

Parcialmente nuboso en 
Andalucía Oriental y despe
jado o casi despejado en el 
resto de la Peníncula.

Nuboso con algunos chu
bascos en Canarias, cierzo 
en el Ebro y ligero descenso 
de las temperaturas en la

Para la dispensación de recetas, 
entre las 11 de la noche y las 7 de la 

! mafiana, es requisito indispensable 
| ir acompañados de la Policía Mu- 
| nicipal (Teléfono: 211188).

español.
1904.—Queda totalmente 

destruida por un incendio la 
ciudad portuaria noruega de 
Aalésund.

1917.—Fallece Eduardo 
Mihura, el ganadero espa
ñol de toros de lidia que 
hizo famosas las reses que 
llevan su marca.

1920.—El Gobierno ho
landés se niega a conceder la 
extradición del ex empera
dor alemán Guillermo II, 
alegando que nó figuraba 
entre los firmantes del Pacto 
de Versalles.

1924.—Muere en Lisboa 
el primer presidente de iá 
República portuguesa, Teó
filo Braga.

1931.—Por acuerdo entre 
España y Portugal quedan 
abolidos los pasaportes en
tre ambos países.

mitad norte peninsular.
La predicción para ma

ñana jueves, día 24, señala 
nuboso con algunas preci
pitaciones poco importantes 
en Galicia, Cantábrico, y 
León. Parcialmente nuboso 
en el resto de la mitad norte 
peninsular y poco nuboso en 
el resto de España.

Vientos moderados del 
suroeste en Galicia y flojos 
varibales en las demás regio-’ 
nes.

Temperaturas extremas 
de Avila:

Máxima: 10 grados.
Mínima: 1 grado.

Hoy miércoles, día 23, 
don José Gutiérrez García. 
Plaza de la Victoria, 10. 
Teléfono: 21 13 12.

Mañana jueves, día 24, 
D.a María Jesús PaPrdo Gon
zález. Capitán Peñas, 15. 
Teléfono: 22 17 72.

AVILA
Bomberos................. 211080
Hospital Provincial... 221600
Cruz Roja................... 224848

y 222850
Hospital Sag. Social 222400

y 226050
Sog. Social (Urgencias) 212999
.4mbulat. de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía......................... 091
Policía Nacional........ 2¿0199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural............... 221100
Policía Municipal ... 211188

Telégrafos................. 222000
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 213228
Estación Autobuses 224608

Taxis, PI. Sta. Teresa 211959 
Taxis. Estación RENFE 220149 
Taxis noctunO ...... 211188

ARENAS DE SAÑ PEDRO 
Cruz Roja  370098 
Guardia Civil  370004 
Ambulancias . 370048 

y 370220 
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento........... 370005 

y.370072
Cruz Roja......................... 371466

AREVALO
Cruz Roja................... 300864 
Guardia Civil...............  300011 
Ambulancia............... 300881 
Policía Municipal....... 300092
Ayuntamiento........... 301690 

300001 
y.300852

BARCO DE AVILA
Guardia Civil............. 340010
Ambulancia............... 340336 

y340221
Policía Municipal ... 340701
Ayuntamiento........... 340013

CANDELEDA
Guardia Civil........  380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento........... 380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil ....... 8630006

^Ayuntamiento........... 8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............. (91)8625027

Ayuntamiento ...... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja..... (91)8970102
Guardia Civil............  8970009
Ayuntamiento........... 8970013 

8970387
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia............... 360260 
Ayuntamiento ...... 360001
Cruz Roja..... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA 
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia..............  8660203
Ayuntamiento..........  8660002 

y.8661077
Cruz Roja..... (91)8661214

Para hoy, día 23

PRIMERA CADENA

15,35: FALCON CREST. “El 
candidato”.

Ed Mckay, presidente de la Junta 
de Supervisores, es asesinado por 
un loco que entra inesperadamente 
en su oficina.

16,30: LA TARDE.
17,20: DE AQUI PARA ALLA. 
17,50: BARRIO SESAMO. 
“Adelina y Espinete”.
18,20: EL KIOSCO. Programa 

infantil.
18,50: INFORMATIVO JUVE

NIL.
19,00: OBJETIVO 92.
Final masculina de Voleibol. Des

de el Pabellón Municipal de De
portes dé Alicante.

20,00: TELEDIARIO.
20,30: FUTBOL. España-Finlan- 

dia, desde Alicante. Partido amis
toso.

22,30: SESION DE NOCHE. 
“La roca de Brighton”.

Un periodista, que tuvo una in
fluencia decisiva en la condena de 
un gansgter, es asesinado por la 
banda a la que éste pertenecía.' 

00,10: TELEDIARIO.
00,25: TELEDEPORTE.
00,35: TESTIMONIO SOBRE 

LA FE CRISTIANA.
00,40: DESPEDIDA YCIERRE.

SEGUNDA CADENA

14,00: PROGRAMA REGIO
NAL DE CASTILLA Y LEON.

18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRE

SENTACIÓN.
19,00: AGENDA.
En Efemérides: 1975: El prece

dente del “Homo sapiens”. En San
toral: San Ildefonso.
. 19,10: CURSO DE INGLES. 
Lecciones II y 12.

19,40: ARCO IRIS. “Dibujo” 
Dedicado a las tizas y al car

boncillo de color.
20,00: TIEMPOS MODERNOS. 
21,00: ESTUDIO ABIERTO.
23,00: JAZZ ENTRE AMIGOS. 
“Django Reinhart” (Primera 

parte).
Programa dedicado a uno de los 

más grandes y míticos guitarristas 
de la historia del Jazz.

24,00: TELEDIARIO 4.
22,30: DESPEDIDA YCIERRE

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Para mañana, día 24
PRIMERA CADENA
13,30: CARTA DE AJUSTE.
13,35: PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL. 
15,00: TELEDIARIO.
15,35: FALCON CREST. 
“Casa de juego”.
Chase quiere saber las verda

deras causas de la muerte de su 
padre, pues piensa que fueron muy 
extrañas las circunstancias en las 

' que el hecho ocurrió.
16,30: LA TARDE.
17,20: UN PAIS DE SAGITA

RIO.
17,50: BARRIO SESAMO. 
“Que viene el alcalde”.
La noticia de la llegada del al

calde al barrio para plantar un 
árbol, trastorna el comportamiento 
de los personajes, sobre todo a 
Espinete.

18,20: EL KIOSCO.
18,50: INFORMATIVO JUVE

NIL.
19,05: LA CUEVA DE LOS. 

CERROJOS.
19,30: DISCO VISTO.
20,00: DENTRO DE UN OR

DEN.
20,30: TELEDIARIO. 
21,05: EL ARCA DE NOE.
“La cueva del Guácharo”.
21,35: AHI TE QUIERO VER.
22,40: PAISAJE CON FIGU

RAS.
23,30: TELEDIARIO.
23,45: TELEDEPORTE.
23,55: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
14,00: CARTA DE AJUSTE.
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA-LEON.
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES. 
19,40: ARCO IRIS.
20,00: MINDER. “No les digas 

que has visto a Billie Boy”.
Willie Reynolds, que había sido 

campeón del peso pesado, quiere 
volver al ring después de dos años 
de inactividad.

21,00: FILA 7.
22,20: CINE CLUB. Ciclo: Ro

berto Rosellini. “El amor”.
24,00: TELEDIARIO.
00,30: TIEMPO DE CREER.
00,45: DESPEDIDA YCIERRE.

antenas 

&]
24,00: Supergarcía en la hora: 

cero. 01,30: Polvo de estrellas. 
04,02: Repetición de volver a em
pezar. 05,30: Repetición de Super
garcía en la hora cero. .07,00: El 
primeró de la mañana. 08,30: Avi
la ciudad abierta. 09,10: Viva la 
gente. 10,30: Vamos de compras.

1
10,45: Viva la gente. 12,05: Ante
na de Avila. 14,30: Avance de Cró
nica 3.14,33: Antena de Avila De- 
porte-3. 15,00: Crónica 3. 15,30: 
i Volver a empezár. 17,05: Los 33 de 

5 Antena 3.21,00: Informativo. 21,08: 
| Barbacoa. 22,03: La salud es lo 
í que importcL 23,00: Hora cero.

Lunes a domingo: Segundo Ca- 
i nal: 96.4FM Estéreo. 9,00: a24,00 
1 Música en Estéreo.
1 NOTA.—Coincidiendo con las 
g señales horarias hay noticias du- 
•j rante las 24 horas del día.

ROcíbpcQctena ^spoí^ota
00,00: 24 horas. 00,30: Las 

noches de Radiocadena. 
02,00: Tutti frutti. 04,00: Una 
voz un amigo. 06,00: Desper
tador regional. 07,00: Castilla 
y León a las 7. 08,00: España 
a las ocho. 09,00; La caratula. 
10,00: La radio de aquí. 12,00: 
Los favoritos. 13,00: Informa
tivo regional. 13,30: Noticias 
en Avila. 14,00: Diario habla
do. 14,40: Micrófono depor
tivo. 15,00: Tomando café. 
15,30: Compre, cambie, ven
da. 16,00: Así, simplemente. 
18,00: Radio Región. 19,00: 
Radiocadena musical. 20,00: 
La hora deportiva. 21,00: Ra- 
diodeporte. 22,00: Competi
ción. 23,00: Onda joven.

OCASO, S. A.
Seguros y Reaseguros

Oficinas-Carretera 
Avila-Madrid, s/n.
Telf Ambulancias

21 12 20 y 22 22 50 Cafés
Teléf. 22 05 91

Chocolates
P." Don Carmelo, 26

CUPON 
PROCIEGOS 
Número premiado 

El día 22 
de enero 

15 7 7

CINEMA CLUB (Telf. 21 24 53). 8 y 10,30. “EN BUSCA DEL 
POLVO PERDIDO”. (Clasificada “S”).

REYES CATOLICOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,45. "LA CHICA DE 
LAS NALGAS DE FRESA”. (Mayores de 16 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf 22 00 20) 8 y 10,45. "TIME-
RIDER” (EL JINETE DEL TIEMPO). (Mayores de 13 años).

BINGOS
Casino Abulense.— Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.
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Redacción, Administración y 
Talleres:
Plaza de Santa Teresa, 12
Tlfs.: 212640 - 212762 - 212793

¿Están las cosas claras en la Delegación 
de Educación y Cultura?
Avila. Redacción

Todo está en orden en la 
Delegación Territorial de Edu
cación y Cultura. Esto es lo que 
el delegado- declaraba a EL 
DIARIO DE AVILA el pasado 
día 7 de este mes, al tiempo que 
afirmaba que “la situación de 
cuentas del Estivar84 es satis
factoria”. Todo está en orden, 
aunque ese orden lleve empa
rejado el descontento entre los 
funcionarios. Al menos entre 
un amplio sector de los funcio
narios. Y desconfianza.. Y haci
namiento en algunos despa
chos. Debe ser que en la Dele
gación Territorial de Educa
ción y Cultura se piensa que el 
funcionamiento es mejor, y 
mayor el rendimiento, cuando 
el personal está descontento y 
desconfiado. Sin embargo hay 
que reconocer que cuando, se 
produce una reestructuración, 
siempre hay alguien que se 
considera perjudicado. Segura
mente así se podrá justificar el 
descontento de una parte de 
los funcionarios de la Delega
ción. Ha sido la reestructura
ción llevada a cabo la que no 
ha satisfecho a todos.

Según una disposición pu
blicada en el Boletín Oficial de 
Castilla y León (número 47) los 
delegados territoriales tenían 
un plazo de tres meses para 
proponer cómo se cubrirían los 
puestos al ser reestructuradas 
las delegaciones. Naturalmen
te, contra la propuesta del dele
gado, siempre le cabe al fun
cionario que se considere per
judicado la posibilidad del re
curso. Pero esto es una cues
tión aparte, y en la que sola
mente deben entrar quienes 
consideren que deben recurrir. 
Lo cierto es que el plazo de tres 
meses se iba cumpliendo y el 
nuevo delegado territorial de 
Educación y Cultura hizo su 
propuesta. De acuerdo con ella, 
se suprime la figura del secre
tario (no debía ser conveniente 
la existencia de una persona 
que pudiera tener alguna in
fluencia entre los funcionarios 
y que, además, por el mismo 
cargo, podía ejercer algún con
trol sobre muchos temas) y se 
crean cinco secciones, a cada 
una de las cuales se la asignan 
una serie de negociados. Las 
secciones son; Juventud, De
portes, Patrimonio Artístico, 
Promoción Cultural y Secreta
ría Técnica. De estas cinco sec
ciones, las dos primeras (Ju
ventud y Deportes) se han deja
do sin cubrir, mientras que las 
tres restantes se han cubierto 
"en funciones”. Concretamen
te, la de Patrimonio Artístico se 
le ha encomendado a Jesús 
Gómez Juárez; la de Promo- ...» de la Comisión a Carmela Pe-
ción Cultural a Asunción Duar
te. y la de Secretaría Técnica a 
Isabel Delgado Mesonero. Re
petimos que estas tres perso
nas han quedado como jefes de 

sección “en funciones”. En 
cuanto a los negociados asig
nados a cada sección, no han 
sido nominados. Hay que seña
lar que en tanto se producía la 
reestructuración, cada funcio
nario debería haber conserva
do su puesto, cosa que al pare
cer no se hizo.

Con la reestructuración ya 
realizada, un Boletín Oficial de 
Castilla y León extraordinario 
(el número 4) de fecha 14 del 
actual, publica una disposi
ción prorrogando el plazo de 
tres meses anteriormente cita
do, hasta el 30 de marzo próxi
mo. Quiere esto decir que, para 
no ponerse las disposiciones 
por montera, hasta que se cum
pla esta prórroga del plazo, to
dos los funcionarios deberían 
continuar con el cometido que 
tenían antes de la reestructura
ción.

COMISION DE PATRIMONIO

Ocurre, sin embargo, que úl
timamente en la Delegación 
Territorial de Educación y Cul
tura no parecen importar de
masiado las disposiciones. Y 
un ejemplo podemos encon
trarlo en la Comisión del Pa
trimonio; cómo está constitui
da en Avila, y el reciente nom
bramiento de secretario en fa
vor de la ex delegada Carmen 
Prada Velasco. La Comisión del 
Patrimonio se crea y organiza 
por decreto 3194 de 22 de mar
zo de 197O._Según este decreto, 
la Comisión debe estar consti
tuida por un presidente, que 
será el delegado; un secretario 
nato, que será el de la Delega
ción; un vicepresidente, que 
será el consejero de Bellas Ar
tes, y cinco vocales; el arqui
tecto de los servicios técnicos: 
dos por las entidades cultura
les y docentes, un representan
te de la Diputación y otro del 
Ayuntamiento. En total, nueve 
personas forman la Comisión 
del Patrimonio. En Avila son 
once, porque a estas nueve hay 
que añadir a José Luis Gutié
rrez Robledo y a Carmen Prada, 
recientemente nombrada se
cretaria.

Ya de por sí, el nombramien
to de Carmen Prada Velasco 
como secretaria de la Comisión 
del Patrimonio merece un co
mentario aparte, porque resul
ta que tal nombramiento ha 
venido a cubrir un puesto que 
no estaba vacante. Efectb/a- 
mente, la secretaría, según el 
decreto, debería estar desem
peñada por el secretario de la 
Delegación. No obstante, y sin 
que existiera ninguna disposi
ción sustitutoria, en marzo de 
1984 se nombraba secretaria 

drosa. Y ahora 1 nombramien
to recae sobre Carmen Prada, 
sin que se haya cesado previa
mente a Carmela Pedrosa. Un 
poco liado está este asunto 

como para que el actual dele
gado tenitorial de Educación y 
Cultura lo encuentre todo en 
orden. Por otra parte, cabe pre
guntarse también si el gober
nador civil puede autorizar la 
transferencia (no ceder, que es 
palabra no contemplada por la 
Administración) de la Ad
ministración Central a la Au
tonómica (caso de Carmen Pra-' 
da). Se puede transferir a un 
funcionario de un Ministerio a 
otro, de una Consejería a otra, 
en comisión de servicio. Pero 
es más dudoso que pueda ha
cerse de la Administración 
Central a la Autonómica, sin 
haber vacante. De cualquier 
manera, hoy es Carmen Prada 
la que sigue organizando las 
cosas en la Delegación Terri
torial de Educación y Cultura, 
pese a que en el momento de su 
cese, la Consejería la retiró su 
confianza. Y aún conociendo 
esta circunstancia, el actual 
delegado sigue recibiendo ase
soramiento por parte de su 
antecesora.

AULAS DE IA TERCERA EDAD

Tampoco parece excesiva
mente clara la situación en que 
se encuentra otra persona den- 
tro>de la Delegación. Se trara de 
Luis García García, que está 
transferido a Castilla y León en 
Burgos. Sin embargo, llegó a 
Avila para ocuparse de las Au
las de la Tercera Edad. ¿Cómo, 
si no hay comisiones de servi
cios? ¿Qué hace en Avila? Aho
ra mismo, y desde la reestruc
turación de la Delegación, lo 
que hace es desempeñar algo 
así como una jefatura de servi
cio, que es algo inexistente en 
las delegaciones territoriales. 
Pero es que, aunque existiera la 
figura del jefe de servicio, éste 
debería ser un funcionario, pe
ro no alguien que no sólo no es 
funcionario de la Delegación, 
sino ni siquiera contratado ni 
tiene relación laboral. Luis 
García García, hasta ahora, ha 
venido cobrando de las Aulas 
de la Tercera Edad y más que 
cualquier otro empleado de las 
mismas y, durante el verano, 
además, del ‘‘Estivar84” y de la 
Feria de Artesanía, programada 
én el mismo “Estival”. Del 17 de 
agosto al 3 de octubre se le

unas setecientasentregaron
mil pesetas para actividades.

ni funcionario niEso sin ser
tener contrato laboral. ¿No es 
esto un poco extraño?

LAS CUENTAS DEL ESTIVAL

¿Qué quiere decir el delega
do territorial de Educación y 
Cultura cuando el pasado día 7 
manifiesta a EL DIARIO DE 
AVILA que “la situación de las 
cuentas del “Estival 84” es sa
tisfactoria? Indudablemente 
querrá decir que es satisfacto-
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Número: 27.140

Depósito Legal: AV-5-1958
Precio: 40 pesetas

Muy poca claridad para tener un patio tan luminoso LUMBRERAS

ria para ellos, pero no, desde 
luego, para quienes deberían 
haber cobrado y no lo han 
hecho. ¿Conoce el delegado 
que a Menores se han declara
do únicamente quince espec
táculos del más de medio cen
tenar celebrados en la provin
cia? ¿Sabe qué a la Sociedad de 
Autores únicamente se liqui
daron algo más de doscientas 
mil pesetas correspondientes a 
la actuación de Joan Manuel 
Serrat (14 de septiembre) y se 
ha anunciado el pago de cin
cuenta mil más por el resto de 
los espectáculos? ¿Se enteró a 
su llegada el delegado territo
rial de Educación y Cultura que 
el Teatro Avenida se utilizó 
para diversos espectáculos del 
“Estival” sin que existiera nin
gún contrato escrito, sino un 
simple acuerdo verbal? ¿Cono
ce el delegado que existen deu
das sin liquidar y que algunas 
de las cuentas pendientes se 
han liquidado en fechas muy 
recientes?

UN TELEX DEL SECRETARIO 
GENERAL

A pesar de todo, para el dele
gado territorial de Educación y 
Cultura, “la situación de las 
cuentas del Estival 84 es satis
factoria”, del mismo modo que 
“todo funciona bien” en su 
Delegación. ¡Y hay que creerle! 
Como hay que creerle cuando 
dice que"el secretario general 
de la Consejería de Educación 
y Cultura, César Estrada, ha 
venido a Avila simplemente 
para prestar apoyo a mi situa
ción de estreno”. Y hay que 
creer al secretario general de la 
Consejería cuando habla de 
“evidentes pruebas de transpa
rencia en el ejercicio de sus 
funciones, y en esa misma lí
nea está la Consejería de Edu
cación y Cultura”. Y hay que 
creerle cuando en una explica
ción enviada por telex (perso
nalmente en Avila no quiso dar 
ninguna) viene a decir que aquí 
no pasa nada. ¿No será que en 
la Consejería de Educación y 
Cultura las inspecciones no 
son tales, sino que entienden 
por inspección la forma de 
intentar tapar determinadas 
cosas para que no salgan a la 
luz?

El telex que César Estrada 
envió, seis días después dé su 
visita a Avila, a nuestro director 
decía textualmente;

“Sr. Director;
La opinión pública de nues

tra Comunidad Autónoma, y la 

de Avila en particular, tienen el 
derecho de conocer todos los 
asuntos relacionados con su 
Administración en términos 
veraces y sin tergiversación.

En este sentido, el Gobierno 
de la Comunidad Autónoma de 
Castilla y León esta dando evi
dentes pruebas de transparen
cia en el ejercicio de sus fun
ciones y en esta misma línea la 
Consejería de Educación y Cul
tura.

He cursado sucesivas visitas 
a diversas delegaciones cultu
rales, similares a la efectuada a 
Avila el pasado día 4 de enero, 
para estudiar con los delega
dos territoriales aspectos rela
tivos a la gestión administra
tiva interna.

La visita realizada a la Dele
gación estaba programada con 
un mes de antelación, exacta
mente desde la toma de pose
sión de don Juan Francisco 
González Landete. Ha sido, 
pues, una visita prevista, sin 
apresuramiento, ni a escon
didas.

Ocurrió, sencillamente, que 
en virtud de los asuntos a tra
tar puramente técnicos y en el 
ámbito de la gestión interna; 
organización, instalaciones, per
sonal, etc.—, carecía de senti
do la comunicación a los me
dios informativos de la visita al 
no tener esta carácter institu
cional, sino de trabajo interno.

El traslado de libros y mobi
liario dentro de las dependen
cias tema sobre el que se ha 
insistido en sus informaciones, 
es algo normal en la necesaria 
reestructuración de espacios y 
servicios de la Delegación, al 
igual que la inspección de 
cuentas es un trámite obligado 
al finalizar el ejercicio econó
mico en cualquier administra
ción.'

Sorprende que llame la aten
ción el hecho de que personas 
relacionadas con el mundo de 
la cultura, en cualquiera de sus 
diversas vertientes, visiten la 
Delegación Territorial de Edu
cación y Cultura, cuando lo 
deseable sería que tales con
tactos se realizaran con el ma- 
tor número de personas y con 
la mayor frecuencia posible.

No dudé Ud. que la Conseje
ría de Educación y Cultura y la 
Delegación Territorial conti
nuarán dando pruebas de trans
parencia y facilitando la labor a 
todas aquellas personas que 
entienden su trabajo no comO 
especulación sino como un in
tento de informar con la mayor 
objetividad posible".

¿CONOCES l-A FUERZA DE 
AYUDAR AL MAS DEBIL?

PRON ISA
San Juan de la Cruz, 8 
Teléf.: 229370 AVILA
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